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FECHA:  MAYO  20  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Riñeron  pandillas;;  un  apuñalado  de  muerte|   

  
Hidalgo  ha  registrado  89  sismos  en  7  años   

   Aspiran  75  a  ser  parte  del  nuevo  órgano  electoral   

   Piden  15%  de  infracciones  para  cultura  vial   

   Avalan  crear  ley  de  desaparición   

  
En  muertes  dentro  del  penal  ¡Acusan  negligencia!   

  
42  de  los  84  municipios  forman  parte  del  mando  único  policial   

   INVESTIGA  PFJEH  CASO  ROMERO   

   Frenan  efecto  cucaracha  en  Huasteca,  dice  SSPH   

   Salpica  al  INE  'guerra  sucia'  entre  campañas   

  
Aún  debaten  reglas  ¡a  14  días  del  cierre!   

  
Espionaje   exhibe   a   presidente   del   INE;;   denuncian   ante   PGR   intervención  
telefónica   

   Córdova  se  mofa  de  indígena  en  un  audio  filtrado   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Recibió  el  INE  82  solicitudes  para  las  nuevas  consejerías:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo  
recibió  82  solicitudes  de  hombres  y  mujeres  interesados  en  la  renovación  de  las  siete  consejerías  del  Organismo  Público  
Local  Electoral  (OPLE)  que  sustituiría  al  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE).  Entre  los  interesados  en  participar  hay  abogados,  
catedráticos  y  ciudadanos  con  conocimiento  electoral;;  así  como  los  actuales  consejeros  electorales  en  Hidalgo:  
Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  Isabel  Sepúlveda  Montaño,  Arminda  Araceli  Frías  Austria,  Augusto  Hernández  
Abogado,  José  Ventura  Corona  Bruno,  Joaquín  García  Hernández  y  Carlos  Francisco  Herrera  Arriaga.  Con  
base  en  la  convocatoria  que  emitió  el  consejo  general  del  INE  en  abril,  se  tendrá  hasta  este  viernes  22  de  mayo  para  que  
se  depure  la  lista  de  aspirantes  que  cumplieron  con  los  requisitos  establecidos  en  el  lineamiento.  Posteriormente,  vendrán  
dos  exámenes,  uno  de  conocimientos  y  otro  de  habilidades  generales,  lo  cual  será  el  próximo  27  de  junio,  para  que  de  
esta  forma  se  haga  una  segunda  depuración.  Lo  anterior  es  para  garantizar  la  preparación  en  temas  electorales  de  los  
nuevos  consejeros;;  para  ello,  se  buscará  una  institución  de  educación  superior,  investigación  o  evaluación  para  aplicar  y  
evaluar  los  exámenes.  Además,  está  previsto  que  el  próximo  25  de  julio  los  aspirantes  presenten  un  ensayo  presencial,  el  
cual  será  evaluado  por  tres  académicos  (de  la  misma  institución  educativa).  Finalmente,  se  realizará  la  valoración  curricular  
y  una  entrevista  a  los  aspirantes,  evaluaciones  que  serán  transmitidas  en  tiempo  real  en  el  portal  del  INE,  misma  que  será  
presencial  en  un  panel  con  al  menos  tres  consejeros  electorales  nacionales.  El  2  de  septiembre  de  2015  es  la  fecha  máxima  
para  designación  a   los  nuevos  consejeros  del  OPLEH,  que  ocuparán  la  presidencia,  que  durará  siete  años  y  otras  seis  
posiciones  electorales,  que  durarán  de  seis  a  tres  años.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
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Milenio-Cierra  plazo  para  registro  a  nuevo  órgano  electoral:  Este  martes  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  cerró  
el   plazo   para   el   registro   de   aspirantes   para   consejero   presidente   y   consejeros   electorales   que   integrarán   el   nuevo  
Organismo  Público  Local  Electoral  (OPLE)  de  Hidalgo,  que  tras  la  reforma  político  electoral  de  2014,  sustituirá  al  Instituto  
Estatal  Electoral  en  la  entidad.  Hasta  el  cierre  de  esta  edición,  la  Junta  local  Ejecutiva  en  Hidalgo  había  recibido  un  total  
de  75  solicitudes,  incluida  la  del  actual  consejero  presidente  del  IEEH,  Mario  Pfeiffer  Islas;;  así  como  del  secretario  
general,  Francisco  Ortega  Sánchez  y  de  los  seis  consejeros  electorales,  Isabel  Sepúlveda  Montaño,  Arminda  
Frías   Austria,   José   Corona   Bruno,   Joaquín   García   Hernández,   Augusto   Hernández   Abogado   y   Francisco  
Herrera  Arriaga.  Así  lo  informó  el  vocal  secretario  de  la  Junta  local,  Juan  Carlos  Mendoza  Meza,  quien  puntualizó  que  al  
igual  que  el  resto  de  los  aspirantes  a  integrar  el  OPLE,  los  hoy  consejeros  serán  sometidos  al  proceso  de  designación  en  
la  misma  igualdad  de  condiciones  que  el  resto  de  los  ciudadanos  interesados  en  conformar  el  nuevo  órgano  electoral  local.  
"Todos  están  en  igualdad  de  circunstancias  para  poder  participar  en  esta  convocatoria  nacional  de  OPLE  2015  para  el  
estado  de  Hidalgo  en  cada  una  de  las  cinco  etapas  del  proceso  de  designación  de  un  consejero  presidente  y  seis  consejeros  
electorales",  expresó.  La  Junta  Local  Ejecutiva  será  la  responsable  de  concentrar  los  expedientes  de  los  aspirantes  que  se  
hayan  presentado  ante  la  misma  y  ante  las  Juntas  Distritales  Ejecutivas.  De  acuerdo  con  la  convocatoria,  se  remitirán  los  
expedientes  a  la  Secretaría  Ejecutiva  del  INE  para  que,  junto  con  los  expedientes,  se  entreguen  tanto  en  físico  como  en  
versión  electrónica  al  presidente  de   la  Comisión  de  Vinculación  para  concretar   la  etapa  de  verificación.  El  documento  
señala  que  la  documentación  original  estará  bajo  resguardo  de  la  Secretaría  Técnica  de  la  Comisión  de  Vinculación,  quien  
los  pondrá  a  disposición  para  consulta  de  los  integrantes  del  Consejo  General  y  de  la  propia  comisión.  Los  solicitantes  que  
hayan   cumplido   con   la   documentación   requerida   serán   sometidos   a   un   examen   de   conocimientos   y   de   habilidades  
gerenciales  el  próximo  27  de  junio,  el  cual  podría  aplicarse  en  la  sede  del  Tecnológico  de  Monterrey.  Posteriormente  los  
solicitantes  deberán  elaborar  un  ensayo  presencial  el  25  de  julio  mediante  el  que  los  aspirantes  serán  evaluados  sobre  la  
habilidad  que  posean  para  formular  el  planteamiento  y  desarrollo  de  un  tema  concreto  del  ámbito  electoral,  no  así  sobre  
su  postura  y  opinión  particular  con  respecto  al  tema  desarrollado.  De  esta  manera,  el  ensayo  permitirá  calificar  la  capacidad  
de  análisis,   el   desarrollo  argumentativo,  el   planteamiento  del   problema  y  el  desarrollo  de  escenarios   y   soluciones.   La  
aplicación  de  los  ensayos  y  su  dictamen  estará  a  cargo  de  la  institución  designada  que  determinará  quiénes  son  las  y  los  
aspirantes  cuyo  ensayo  sea  dictaminado  como  idóneo.  Los  ensayos  serán  evaluados  por  tres  académicos  que  determine  
la  propia   institución  y  será   idóneo  el  ensayo  del  aspirante  que  obtenga  al  menos  dos  dictámenes   favorables.  Quienes  
pasen  dicha  prueba  serán  sometidos  a  revisión  curricular  y  a  las  entrevistas  directas  a  cargo  de  los  consejeros  electorales  
nacionales  que  se  transmitirán  en  tiempo  real  a  través  de  la  página  oficial  de  internet  del  INE.  En  la  etapa  de  valoración  
curricular  y  entrevista  se  identificará  que  el  perfil  de  las  y  los  aspirantes  se  apegue  a  los  principios  rectores  de  la  función  
electoral   y   cuenten   con   las   competencias   indispensables  para  determinar   la   idoneidad  de   las   y   los  aspirantes  para  el  
desempeño  del  cargo.  Finalmente,  el  Consejo  General  designará  por  mayoría  de  ocho  votos  a  la  Consejera  o  Consejero  
Presidente  y  a  las  y  los  Consejeros  Electorales  del  Organismo  Público  Local  Electoral  del  estado  de  Hidalgo  a  más  tardar  
el  2  de  septiembre  de  2015,  especificando  el  periodo  y  el  cargo  para  el  que  son  designados.  (Janet  Barragán,  página  
11)  
El  Independiente-Registrados,  Sepúlveda,  Arminada,  Bruno  y  Pfeiffer  para  renovar  en  el  IEE:  Los  actuales  
integrantes  del  consejo  general  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  Isabel  Sepúlveda  Montaño,  Arminda  Frías  
Austria,  José  Corona  Bruno  y  Mario  Pfeiffer  Islas  se  registraron  para  participar  en  el  proceso  de  renovación  del  organismo  
local.  Según  la  convocatoria,  ayer  a  las  18  horas  venció  el  plazo  para  que  los  aspirantes  entregaran  sus  documentos.  Hasta  
la  tarde  de  ayer  aún  no  se  inscribían  en  la  junta  local  ejecutiva  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  los  consejeros  Joaquín  
García  Hernández  y  Augusto  Hernández  Abogado.  Éste  último  anteriormente  dijo  que  sí  registraría  su  candidatura.  No  
participaría  en  este  proceso  el  consejero  electoral  Carlos  Francisco  Herrera  Arriaga.  De  acuerdo  con  funcionarios  del  INE,  
son  50  aspirantes  los  que  se  registraron  en  la  junta  local  ejecutiva  para  participar  en  el  proceso  de  renovación,  cifra  que  
podría  incrementar  en  caso  de  que  hubiera  registros  en  las  siete  juntas  distritales.  Agregaron  que  entre  los  aspirantes  a  
consejeros   electorales   locales   está   el   investigador   Pablo  Vargas;;  Ana  Alicia   Hoyo  Chalit,   vocal   del   registro   federal   de  
electores  del  INE,  así  como  el  activista  Alfredo  Alcalá  Montaño.  De  acuerdo  con  la  convocatoria  publicada  por  el  instituto  
nacional,  será  elegido  un  consejero  presidente  por  un  periodo  de  siete  años,  tres  consejeros  para  seis  años  y  tres  más  
para  un  lapso  de  tres  años.  Contempla  siete  etapas  de  elección  de  consejeros  como  el  examen  de  conocimientos  que  se  
llevará  a  cabo  el  27  de  junio  a  cargo  de  una  institución  de  educación  superior  o  de  investigación.  Pasarán  a  la  siguiente  
etapa  25  aspirantes  mujeres  y  25  aspirantes  hombres  que  obtengan  la  mejor  puntuación  en  el  examen  de  conocimientos  
y  los  resultados  serán  publicados  en  el  portal  del  INE.  Mientras  que  el  ensayo  presencial  será  el  25  de  julio  y  evaluará  la  
habilidad  del  aspirante  para  formular  planteamientos  y  desarrollar  temas  electorales.  Una  vez  que  se  tenga  la  lista  de  los  
aspirantes  que  hayan  resultado  con  dictamen  idóneo  en  el  ensayo,  la  comisión  de  vinculación  la  hará  de  conocimiento  
público  y  la  notificará  a  los  representantes  de  los  partidos  políticos,  quienes  podrán  presentar  comentarios.  Posteriormente  
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vendrá  la  valoración  curricular  y  entrevista  que  será  transmitida  en  tiempo  real  en  el  portal  del  instituto.  En  la  recta  final  
se  estipula  la  integración  de  listas,  designación,  nombramiento  y  protesta.  (Víctor  Valera,  página  05)  
El   Sol   de   Hidalgo-MÁS   de   100   quieren   SER   consejeros   ELECTORALES   del   IEE:   Más   de   100   solicitudes   se  
registraron  para  participar  en  el  concurso  de  selección  e   integración  del  Consejo  General  del  Organismo  Público  Local  
Electoral  (OPLE)  de  Hidalgo,  entre  los  que  se  encuentran  todos  los  consejeros  y  algunos  ex  consejeros  del  Instituto  Estatal  
Electoral   (IEE),  un  magistrado  electoral,   vocales  de  Consejos  Distritales   y   funcionarios  del   Instituto  Nacional  Electoral  
(INE),  así  como  otras  personas  destacadas  en  el  ámbito.  Esto  lo  dio  a  conocer  Juan  Carlos  Mendoza  Meza,  secretario  del  
Consejo  Local  del  INE  en  Hidalgo,  quien  señaló  que  la  solicitud  de  registros  venció  ayer  y  se  recibieron  tanto  en  la  Junta  
Local  como  en  las  instalaciones  de  los  Consejos  Distritales  de  Huejutla,  Ixmiquilpan,  Actopan,  Tulancingo,  Tula  de  Allende,  
Pachuca  y  Tepeapulco,  en  lo  que  es  la  primera  etapa  del  concurso  de  selección  para  Hidalgo  y  otros  12  estados.  Entre  
los  solicitantes  se  encuentran  los  siete  actuales  consejeros  del  IEE:  Arminda  Frías  Austria,  Isabel  Sepúlveda  
Montaño,  Mario  Pfeiffer  Islas,  Augusto  Hernández  Abogado,  José  Ventura  Corona  Bruno,  Joaquín  García  
Hernández   y   Carlos   Francisco  Herrera  Arriaga,   así   como   los   ex   consejeros   de  ese  organismo,   Francisco  
Javier  Valdespino  y  Guillermo  Mejía  Ángeles;;  el  magistrado  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  
(TEEH),  Fabián  Hernández  García,  y  la  exmagistrada  del  mismo  órgano  jurisdiccional,  María  Luisa  Oviedo  
Quezada.  Mendoza  Meza  señaló  que  con  esta  convocatoria  serán  designados  un  consejero  presidente  que  permanecerá  
en   el   cargo   siete   años;;   tres   más   que   durará   seis   años,   y   otros   tres   que   se   desempañarán   solo   un   trienio.   En   los  
nombramientos  al  menos  tres  serán  de  mismo  género.  La  Unidad  Técnica  de  Vinculación  con  los  Organismos  Públicos  
Locales  del   INE,  agregó,  verificará   los  documentos  y  que   los  aspirantes  cumplan  con   los  requisitos  establecidos  en   la  
convocatoria,  para  lo  cual  el  Consejo  Local  enviará  los  expedientes  el  próximo  día  22.  Posteriormente,  añadió,  el  27  de  
junio  se  les  aplicará  el  examen  de  conocimientos  y  de  habilidades  gerenciales,  del  que  se  elegirán  los  50  aspirantes  con  
mejores   promedios,   siendo   25   mujeres   e   igual   cantidad   de   hombres,   quienes   posteriormente   elaborarán   un   ensayo  
presencial  el  25  de  julio.  Agregó  que  en  la  etapa  de  Evaluación  curricular  y  entrevistas  estarán  aquellos  aspirantes  cuyo  
ensayo  resulte  idóneo  y  no  existan  elementos  que  los  descalifiquen  aportados  por  partidos  políticos  y  los  consejeros  del  
Poder  Legislativo  en  el  Consejo  General  del  INE.  La  designación  de  los  siete  consejeros  del  OPLE  de  Hidalgo  (IEE),  agregó  
Mendoza  Meza,  será  a  más  tardar  será  el  2  de  septiembre.    (Redacción,  Ojo:  Política)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Proponen   los  petistas   reducirles   los  salarios:   El   de   los  plurinominales  es  un   tema  que   debe   revisarse,  
planteó  el  dirigente  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  en  Hidalgo,  Mariano  Torres,  quien  también  expresó  que  la  propuesta  para  
la   próxima   Legislatura   es   reducir   salarios   de   diputados,   pues   son   los  mejores   pagados   en   América   Latina.   Y   es   que  
recientemente  Torres  anunció  que  Alberto  Pérez  Tinoco  irá  por  una  candidatura  plurinominal  en  la  quinta  circunscripción,  

se   cuentan   500  diputados   en  San   Lázaro,   de   los   cuales   200   son   de   representación  proporcional.   Respecto   al   debate  
realizado  el  pasado  domingo  y  transmitido  en  televisión,  donde  participaron  cinco  de  10  candidatos  a  diputados  federales  

s  escenarios  deben  ser  diferentes,  pues  los  debates  están  caducos  desde  el  2000,  

directas   de   los   candidatos,   quienes   deben   seguir   con   los   recorridos   en   calles,   casas   y   negocios,   pues   eso   es   lo  más  
importante,  tener  un  contacto  directo.  
Para  el  dirigente  petista   los   resultados  del  debate,  donde  se  habló  acerca  de   las  propuestas  de   cada  partido,  son  un  
engaño  para  la  ciudadanía,  pues  al  final  de  la  transmisión  todos  se  nombraron  ganadores,  lo  cual  no  es  posible  y  poco  
creíble.  (Sara  Elizondo,  página  04)  
Crónica-Llama  PAN  a  denunciar  irregularidad  en  campañas:  Invitó  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  
Nacional  (PAN)  a  que  partidos  de  oposición  en  Hidalgo  vigilen  y  recopilen  todo  tipo  de  irregularidades  suscitadas  durante  
campañas  para   interponer  denuncias  correspondientes,  ya  que  es  necesario  externar   inconformidades  ante   la   falta  de  
equidad  en  el  proceso  electoral.  En  conferencia  de  prensa  el  secretario  de  Elecciones  del  PAN,  Juan  Alejandro  Enríquez,  
denunció   nuevamente   la   intromisión   del   gobierno   estatal   en   campañas,   así   como   de   diputados   locales   o   senadores  
emanados  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Exhibió  fotografías  de  parlamentarios  hidalguenses  en  un  evento  
efectuado  en  Tezontepec  de  Aldama  para  celebrar  a  las  madres,  en  donde  supuestamente  erogaron  más  de  1  millón  de  
pesos.  Por  tanto,  conminaron  a  representantes  jurídicos  de  otras  fuerzas  políticas  a  denunciar  anomalías,  como  coacción  
del  voto  por  parte  de  la  oficialía,  presión  o  acoso  por  apoyar  a  partidos  diferentes  al  PRI,  o  amenazas  contra  la  oposición.  
Actualmente  Acción  Nacional  interpuso  cinco  denuncias  ante  las  instancias  correspondientes,  respecto  a  la  sospecha  de  
que  funcionarios  de  casilla,  supervisores  y  capacitadores  electorales  son  parte  del  padrón  de  militantes  del  PRI,  así  como  
el  recurso  de  revisión  sobre  la  instalación  de  mesas  directivas.  De  igual  forma  el  partido  presentó  quejas  respecto  al  mal  
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uso  de  la  imagen  de  servidores  públicos,  como  ocurrió  en  días  pasados  en  la  región  de  Tula  de  Allende  con  un  senador  
priista.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Plaza  Juárez-PAN  llama  a  partidos  de  oposición  a  registrar  irregularidades:  (Natalia  López  pazarán,  página  
05A)  
Crónica-Son  mujeres  un  motor  social  para  desarrollo;;  PVEM:  No  hay  mayor  impulso  a  destacar  que  el  que  se  da  
en  el  núcleo  familiar,  es  la  mujer  un  verdadero  motor  para  generar  desarrollo  social  y  son  ellas  las  que  siempre  hacen  la  
diferencia;;  firme  fue  en  su  mensaje  el  secretario  General  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  en  Hidalgo  Avelino  
Tovar  Iglesias,  ante  más  de  un  millar  de  mujeres  campesinas  del  municipio  de  Huehuetla.  En  un  ambiente  familiar  donde  
predominó  el  color  verde,  Tovar  Iglesias  aseguró  que  éste  proceso  electoral  hará  historia,  pues  será  el  sector  femenil  

por  eso  es  de  reconocerse,  por  eso  se  les  respeta  y  se  les  debe  siempre  de  atender,  su  entereza,  coraje,  fuerza  y  voluntad  

paquete   de   propuestas   que  dan   solución   a   cada  necesidad,   y   lo   primordial   dijo,   es   el   impulso   que   se   ha   dado   a   los  
programas  sociales  para  que  cuenten  con  mayor  cobertura  y  sus  hijos  lo  reciban  de  primera  mano.  En  recuento  de  los  
recorridos  y  giras  de  trabajo  con  los  diferentes  Comités  Municipales  del  PVEM,  Tovar  Iglesias  dijo  que  una  de  las  peticiones  
más  sentidas  fueron  las  brigadas  de  salud,  para  atenderse  y  evitar  problemas  propios  de  la  mujer,  así  como,  dentales  de  
oftalmología  y  planificación  familiar,  compromiso  que   informó,  en  su  momento  fue  cumplido  y  extendido  a  más  de  10  
comunidades  tan  solo  en  el  municipio  de  Huehuetla.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
Milenio-Mujeres,  motor  social  que  genera  desarrollo:  PVEM:  (Redacción,  página  12)  
Plaza  Juárez-Mujer,  motor  social  que  genera  desarrollo:  (Redacción,  página  05A)  
Síntesis-Mujeres  son  motor  para  el  desarrollo:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
El  Independiente-Inicia  PAN  denuncia  contra  Fayad  en  Fepade:  El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  inició  denuncia  
ante  la  Fepade  contra  los  eventos  del  senador  del  Revolucionario  Institucional  (PRI)  Omar  Fayad,  tras  argumentar  uso  
indebido  de  su  imagen  en  las  campañas  de  diputados  federales.  Durante  conferencia  de  prensa  en  las  instalaciones  del  
partido,  los  panistas  contabilizaron  que  tres  eventos  del  senador  suman  4  millones  de  pesos.  Pusieron  como  ejemplo  la  
celebración  del   Día   del  Niño   en   Tezontepec   de  Aldama,   donde   el   senador   priista   rentó   5  mil   sillas,   lona,   sonido   y   la  
actuación  del  grupo  musical  Vázquez  Sounds.  Recientemente  Fayad  festejó  en  Tepeji  el  Día  de  las  Madres.  En  lo  que  va  
del   proceso   electoral,   Acción   Nacional   inició   cinco   recursos   de   revisión   sobre   funcionarios,   capacitadores   auxiliares   y  
ubicación  de  casillas.  Además  el  blanquiazul  señaló  que  el  pisal  de  Byron  Gálvez  ubicado  en  el  parque  David  Ben  Gurión  
sufrió  daños  luego  que  durante  el  fin  de  semana  se  realizó  exhibición  de  automóviles.  Liguilla,  con  más  audiencia  que  
debate  en  Pachuca:  Prisco  La  liguilla  del  futbol  mexicano  tuvo  más  audiencia  que  el  debate  de  los  candidatos  a  diputados  
federales  por  el  distrito  electoral  federal  Pachuca,  consideró  el  secretario  general  del  PAN,  Prisco  Manuel  Gutiérrez.  En  
entrevista,  acusó  que  el  PRI  boicoteó  la  realización  de  debates  en  los  distritos  electorales  de  Pachuca,  Tulancingo,  Huejutla  
y  Tula,  luego  de  procurar  

(Víctor  Valera,  página  05)  
El   Sol   de  Hidalgo-Sigamos   TRABAJANDO   por  MÉXICO:  Ricardo   Crespo   a  Organismos   Juveniles   Priistas:  
"Sigamos  abriendo  espacios  en  el  partido  para   los  jóvenes,  el  partido  es  de  ustedes",  expresó  Ricardo  Crespo  Arroyo,  
presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  a  decenas  de  muchachos  de  los  diferentes  organismos  juveniles  que  son  
parte  de  la  estructura  del  partido  tricolor  en  Hidalgo.  En  reunión  de  trabajo  con  Alfredo  Bejos  Nicolás,  candidato  a  diputado  
federal  de  la  coalición  PRI-PVEM  por  el  Distrito  Seis  electoral,  y  más  de  diez  organismos  juveniles  del  partido,  Ricardo  
Crespo  conminó  a  los  jóvenes  a  seguir  redoblando  esfuerzos,  por  ellos,  por  su  partido  y  por  su  país.  En  el  auditorio  Luis  
Donaldo  Colosio  de  la  sede  estatal  priista,  y  con  la  presencia  de  Adriana  Flores,  candidata  plurinominal  suplente,  y  Cristina  
Cortés  Montaño,  dirigente  municipal  del  PRI,  Crespo  Arroyo  pidió  a  los  jóvenes  dar  el  último  jalón  a  las  campañas,  buscar  
el  contacto  con  más  jóvenes  y  convencerlos  de  las  propuestas  del  partido.  Por  su  parte,  Alfredo  Bejos  Nicolás  hizo  un  
reconocimiento  al  dirigente  de  su  partido  en  Hidalgo,  y  a  toda  la  estructura  del  Comité  Directivo  Estatal,  por  su  trabajo  en  
la  organización,  coordinación  y  operación  de  las  campañas  del  partido  en  los  siete  distritos  electorales  de  la  entidad.  A  los  
jóvenes  les  expresó  que,  efectivamente,  "se  están  abriendo  los  espacios  que  Ricardo  Crespo  ha  impulsado",  y  dio  ejemplos  
de  muchachos  que  conoció  en  otras  campañas  y  que  ahora  tienen  cargos  de  responsabilidad.  Pidió  a  los  jóvenes  replicar  
sus  propuestas.  De  igual  manera,  indicó  que  todos  los  planteamientos  de  la  juventud  serán  llevados  al   congreso  de  la  
Unión  para  su  solución.  En  su  turno,  Pepe  Lima  González,  candidato  suplente  en  la  fórmula,  reconoció  el  trabajo  de  la  
estructura  juvenil  del  partido  en  Hidalgo  y  dijo  que  si  hay  alguien  comprometido  con  ellos,  ese  es  Alfredo  Bejos.  Señaló,  
asimismo,  que  el  PRI  es  un  partido  de  hechos  no  de  discursos,  y  que  eso  es  gracias  a  Ricardo  Crespo  Arroyo.  Entre  los  
organismos   juveniles   presentes   en   la   reunión  de   trabajo,   estuvieron   Jóvenes  Colosistas,  Red  de   Jóvenes   por  México,  
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OMPRI  Juvenil,  Chaviza  Revolucionaria,  Movimiento  PRIMx,  Agenda  Juvenil,  Expresión  Juvenil  Revolucionaria,  Vanguardia  
Juvenil  Agrarista,  Juventud  Territorial  y  Consejo  Juvenil  Hidalguense.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Milenio-Piden  a  jóvenes  priistas  redoblar  esfuerzos  por  cierre  de  campañas:  (Redacción,  página  12)  
Plaza  Juárez-El  PRI  es  de  los  jóvenes  señala  Ricardo  Crespo:  (Redacción,  página  03A)  
Síntesis-Ricardo  Crespo  Arroyo  pide  apoyo  a  los  jóvenes:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Sigamos  trabajando  por  México:  Ricardo  Crespo:  (Redacción,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Recibió  el  INE  82  solicitudes  para  las  nuevas  consejerías:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo  
recibió  82  solicitudes  de  hombres  y  mujeres  interesados  en  la  renovación  de  las  siete  consejerías  del  Organismo  Público  
Local  Electoral  (OPLE)  que  sustituiría  al  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE).  Entre  los  interesados  en  participar  hay  abogados,  
catedráticos  y  ciudadanos  con  conocimiento  electoral;;  así  como  los  actuales  consejeros  electorales  en  Hidalgo:  
Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  Isabel  Sepúlveda  Montaño,  Arminda  Araceli  Frías  Austria,  Augusto  Hernández  
Abogado,  José  Ventura  Corona  Bruno,  Joaquín  García  Hernández  y  Carlos  Francisco  Herrera  Arriaga.  Con  
base  en  la  convocatoria  que  emitió  el  consejo  general  del  INE  en  abril,  se  tendrá  hasta  este  viernes  22  de  mayo  para  que  
se  depure  la  lista  de  aspirantes  que  cumplieron  con  los  requisitos  establecidos  en  el  lineamiento.  Posteriormente,  vendrán  
dos  exámenes,  uno  de  conocimientos  y  otro  de  habilidades  generales,  lo  cual  será  el  próximo  27  de  junio,  para  que  de  
esta  forma  se  haga  una  segunda  depuración.  Lo  anterior  es  para  garantizar  la  preparación  en  temas  electorales  de  los  
nuevos  consejeros;;  para  ello,  se  buscará  una  institución  de  educación  superior,  investigación  o  evaluación  para  aplicar  y  
evaluar  los  exámenes.  Además,  está  previsto  que  el  próximo  25  de  julio  los  aspirantes  presenten  un  ensayo  presencial,  el  
cual  será  evaluado  por  tres  académicos  (de  la  misma  institución  educativa).  Finalmente,  se  realizará  la  valoración  curricular  
y  una  entrevista  a  los  aspirantes,  evaluaciones  que  serán  transmitidas  en  tiempo  real  en  el  portal  del  INE,  misma  que  será  
presencial  en  un  panel  con  al  menos  tres  consejeros  electorales  nacionales.  El  2  de  septiembre  de  2015  es  la  fecha  máxima  
para  designación  a   los  nuevos  consejeros  del  OPLEH,  que  ocuparán  la  presidencia,  que  durará  siete  años  y  otras  seis  
posiciones  electorales,  que  durarán  de  seis  a  tres  años.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Cierra  plazo  para  registro  a  nuevo  órgano  electoral:  (Janet  Barragán,  página  11)  
Milenio-    Las   elecciones   del   7   de   junio   próximo   podrían  
definirse  en  tribunales  y  no  en  las  urnas,  señaló  el  magistrado  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  estado  de  Hidalgo  
(TEEH),  Alejandro  Habib  Nicolás  quien  subrayó  que  los  partidos  deben  promover  la  participación  política  ciudadana  para  
dar  mayor  transparencia  a  los  procesos  electorales  y  evitar  así  que  las  contiendas  se  definan  en  los  tribunales.  "Lo  que  
tenemos  que  hacer  es  velar  precisamente  porque  se  respete  el  voto.  Es  muy  importante  que  la  ciudadanía  acuda  a  las  
urnas  a  votar;;  mientras  más  votación  haya,  más  transparencia  se  puede  dar  en  el  proceso  electoral.  Sí  creo  que  se  va  a  
judicializar  el  proceso  electoral,  habrá  una  serie  de  impugnaciones  tanto  en  las  entidades  federativas  como  en  los  casos  
de  las  diputaciones  federales",  expresó.  Habib  Nicolás  externó  su  confianza  en  que  la  ciudadanía  saldrá  a  emitir  su  voto  
para  que  los  resultados  puedan  definir  en  las  urnas  los  triunfos  electorales  en  cada  uno  de  los  distritos  y  que  la  materia  
electoral  y  el  avance  democrático  del  país  no  se  detenga.  Puntualizó  que  e17  de  junio  será  la  prueba  de  fuego  de  la  última  
reforma  electoral  del  país,  y  los  resultados  precisarán  el  rumbo  de  las  impugnaciones;;  además  que  calificarán  el  actuar  de  
las  autoridades  electorales  tanto  en  materia  administrativa  como  en  materia  jurisdiccional  y  marcaran  la  pauta  para  las  
elecciones  locales  del  resto  de  las  entidades,  incluida  Hidalgo.  "Toda  esta  transformación  electoral  estará  a  prueba  en  las  
elecciones  de  diputados  federales  y  en  las  de  elecciones  locales  de  17  entidades  federativas.  Vamos  a  ver  cuáles  serán  las  
conclusiones,   para   que   los   estados   que   entraremos   en   proceso   electoral   para   el   siguiente   año   tengamos   las   guías  
suficientes  para  este  tipo  de  peloteo  institucional  entre  que  el  tribunal  electoral  opina  una  cosa,  el  federal  otra  y  la  sala  
superior  otra",  declaró.  El  magistrado  presidente  informó  que  durante  esta  semana  el  TEEH  impartirá  curso  de  capacitación  
e   información   a   partidos   sobre   diversos   temas,  mismas  que   aseguró   "les   serán  útiles   para   el   desarrollo   del   presente  
proceso  electoral".  (Janet  Barragán,  página  10)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Aprueban  expedición  de  ley  contra  desaparición  forzada:  Diputados  de  la  LXII  Legislatura  del  Congreso  
de  Hidalgo  aprobaron  la  minuta  de  la  reforma  al  artículo  73  de  la  Constitución  Política  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos,  
que  faculta  al  Congreso  de  la  Unión  a  crear  una  Ley  de  Desaparición  Forzada  de  Personas  y  Contra  la  Tortura  que  aplicará  
en  el  país.  Además,  se  aclara  que  legislaciones  en  materia  de  desaparición  forzada  de  personas,  otras  formas  de  privación  
de   la   libertad   contrarias   a   la   ley,   tortura   y   otros   tratos   o   penas   crueles,   inhumanas   o   degradantes   de   las   entidades  
federativas  y  de  la  federación,  continuarán  vigentes  en  tanto  entren  en  vigor  leyes  generales  expedidas  por  el  Congreso  
de  la  Unión.  La  representante  por  el  distrito  de  Apan,  Nadia  Carolina  Ruiz  Martínez  expresó  que  la  reforma  establece  que  
el  Congreso  de  la  Unión  tendrá  un  periodo  máximo  de  180  días  para  poder  iniciar  la  elaboración  de  la  Ley  de  Desaparición  

ión  
forzada  protege  múltiples  bienes  jurídicos,  entre  ellos,  la  libertad,  la  integridad,  el  derecho  a  no  ser  sometido  a  la  tortura  

só  
Ruiz  Martínez.  La  diputada  agregó  que  la  aprobación  de   la  minuta  permitirá  garantizar  una  regulación  homologada  en  
todo  el  país  para  sancionar  las  conductas  que  atenten  contra  la  libertad  de  las  personas,  como  tortura,  tratos  o  penas  
crueles,   inhumanas   o   degradantes,   y   de   desaparición   forzada,   que   constituyen   además   de   delitos,   violaciones   a   los  
derechos   humanos.   En   pro   del   dictamen   participó   la   representante   del   distrito   de   Actopan,   Lucía   Yesenia   Valdez  
Hernández,  quien  dijo  que  la  reforma  aprobada  constituye  un  primer  paso  para  otorgar  sanciones  más  duras  contra  estos  
delitos.  (Redacción,  página  06)  
Milenio-Aprueban  minuta  en  tema  de  desaparición  forzada:  (Janet  Barragán,  página  25)  
El  Independiente-Avalan  leyes  vs  desaparición  forzada,  secuestro  y  tortura:  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-APRUEBAN  diputados  minuta  sobre  desaparición  forzada:  (Verónica  Ángeles,  página  07)  
Plaza   Juárez-Avalan   expedición   de   leyes   contra   desaparición   forzada,   secuestro   y   tortura:   (Redacción,  
página  03A)  
Síntesis-Avalan  crear  ley  de  desaparición  forzada  y  tortura:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Avalan  en  Congreso  expedición  de  leyes:  (Redacción,  página  03)  
El  Independiente-Debe  exdiputado  aclarar  accidente  donde  murió  niña:  PAN  y  PRD:  El  exdiputado  federal  Jorge  
Romero  debe  aclarar  las  circunstancias  del  accidente  donde  fue  involucrada  una  camioneta  de  su  propiedad  y  que  provocó  
la  muerte  de  una  niña  de  seis  años,  señalaron  fracciones  parlamentarias  de  PAN  y  PRD  en  el  Congreso  local.  
reclamo  del  padre,  por  lo  que  las  autoridades  estatales  deben  garantizar  que  no  habrá  impunidad  en  este  o  cualquier  otro  

   Durante   entrevista,   reconoció   que   entre   la   sociedad   existe   la  
percepción  de  que  al  verse  involucrado  un  exfuncionario  público  del  gobierno  no  habrá  castigo  por  la  muerte  de  la  niña.  

  Para  el  coordinador  de   los  diputados  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  Celestino  
Ábrego  Escalante,  en  este  caso  existe  la  sospecha  de  que  el  extitular  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  

  
General  de  Justicia  de  Hidalg   A  través  de  carta  en  redes  
sociales,  Herbert  Zurita  Fernández  acusó  retraso  en  la  denuncia  que  interpuso  ante  la  PGJEH  por  la  muerte  de  su  hija  de  
seis  años  tras  un  accidente  provocado  por  un  carro  propiedad  del  exdiputado  federal  Jorge  Romero  Romero.  De  acuerdo  

  se  desprende  de  la  carta,  no  fue  detenido.  A  través  de  

  (Víctor  Valera,  página  02)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-En  segunda  mitad  del  año,  nuevo  sistema  penal  para  Tizayuca:  Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  presidente  
del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  Estado  de  Hidalgo  (TSJEH),  mencionó  que  se  desarrolla  la  última  etapa  de  capacitación  
a  los  operadores  para  que  durante  el  segundo  semestre  del  año  arranque  la  operación  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  
Acusatorio  en  el  circuito  judicial  de  Tizayuca.  El  magistrado  mencionó  que  está  lista  la  infraestructura  que  se  requiere  para  
iniciar  con  los  juicios  orales  por  delitos  cometidos  en  los  municipios  que  integran  esta  región,  misma  que  será  la  segunda  

buscamos  que  sea  el  gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz  quien  nos  acompañe  en  el  inicio  de  operaciones,  tal  como  

ra   jueces,  ministerios  públicos,  policías  municipales,  
peritos  y  periodistas  que  laboran  en  esta  zona  del  estado.  El  también  presidente  del  Consejo  de  la  Judicatura  dijo  que  
asimismo  este  mismo  año   se  aplicará  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  Acusatorio   en  el   circuito   judicial  de  Tula  de  
Allende,  mismo  que  será  el  tercero  en  cumplir  la  reforma  constitucional  de  2008.  Los  demás  distritos  se  sumarán  antes  
de  junio  del  2016.  Menes  Llaguno  aseguró  que  la  medida  de  dividir  en  etapas  la  puesta  en  marcha  del  sistema  penal  se  
debe  al  alto  costo  que  tiene  la  construcción  o  adecuación  de  infraestructura,  pero  aclaró  que  se  cumplirá  con  el  mandato  

a  
mayor  demanda  de  casos;;  recordar  que  este  sistema  tiene  el  objetivo  de  hacer  a  la  justicia  más  transparente,  garantizar  

(Yossimar  Durán,  página  05)  
Criterio-Niega  la  procuraduría  omisiones  en  caso  que  involucra  a  Jorge  Romero:  Tras  la  denuncia  de  Herbert  
Zurita  Fernández,  padre  de  la  menor  de  seis  años  de  edad  que  falleció  en  diciembre  pasado  en  un  accidente  automovilístico  
provocado  por  el  conductor  de  una  camioneta  propiedad  del  exdiputado  federal  Jorge  Romero  Romero,  la  Procuraduría  
General  de  Justicia  de  Hidalgo  (PGJH)  negó  que  la  investigación  por  este  caso  sea  nula  y  que,  por  la  influencia  política  del  
exlegislador,  deje  pasar  el  tiempo  pa -
2014-0724   y   la   12-2014-805,   relativas   al   lamentable   accidente   donde   se   vieron   involucrados   la   familia   Zurita   y   el  

a  informativa,  reconoció  que  tras  el  percance  el  conductor  de  la  Jeep  

Posteriormente,  afirma,  ordenó  el  aseguramiento  del  vehículo,  así  como  la  investigación  policial  y  ministerial  que  incluyó  
la  revisión  de  cámaras  de  vialidad,  sin  identificar  al  presunto  responsable.  Sin  embargo,  dice,  posteriormente  se  presentó  

ía  del  percance  no  se  encontraba  en  la  

modo  y  lugar  del  accidente,  además  de  presentar  lesiones  causadas  en  el  mismo  (fractura  de  tabique  nasal  y  excoriaciones  

agraviado  y  su  esposa  refieren  en  la  carpeta  de  investigación  que  su  intención  es  hacer  efectivo  el  seguro,  por  medio  de  
la   empresa   Inbursa,   aseguradora   de   la   camioneta,   para   responder   por   los   gastos   de   responsabilidad   civil   y   daños   a  

que  el  padre  de   la  menor,  tras  cuatro  meses  del  percance,  reveló  que  teme  que  exista  protección  para  el  exdiputado  
priísta,  ya  que  no  hay  personas  consignadas  por   la  muerte  de   la  niña.  Por  este  caso,  señaló   la  procuraduría,  no  hubo  
detenidos  por  la  falta  de  flagrancia  al  momen

(Axel  Chávez,  página  
05)  
Milenio-Era  el  chofer  de  Jorge  Romero  quien  operaba  la  camioneta:  PGJEH:  (Redacción,  página  25)  
El  Independiente-Investiga  PGJEH  caso  Romero:  (Redacción,  página  029  
Criterio-Abandono  de  canal  afecta  a  2  mil  familias:  El  abandono  en  la  construcción  del  canal  Alto  Alfajayucan,  el  
cual  suministraría  agua  a  la  presa  El  Yathé,  mantiene  parada  la  producción  agrícola  de  más  de  5  mil  hectáreas  de  la  zona,  
afectando   directamente   a  más   de   500   ejidatarios   y   2  mil   familias   de   distintas   comunidades   de   la   región.   Esta   obra  
hidráulica,  inaugurada  en  noviembre  de  2013  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  se  ha  desaprovechado  pues  por  falta  
de  voluntad  política  no  se  ha  continuado  con  la  construcción  de  11  kilómetros  de  surcos  que  conducirían  el  agua,  por  
gravedad,  de  la  presa  Rojo  Gómez.  Así  lo  expuso  ayer,  en  la  sesión  del  Congreso  local,  la  diputada  del  PRD  Imelda  Cuéllar  
Cano,  quien  hizo  un  llamado  a  la  Comisión  Nacional  del  Agua  (Conagua)  y  al  gobierno  de  Hidalgo  para  que  concluyan,  de  
manera  exitosa,  esta  obra  y  de  esta  forma  darle  continuidad  al  proyecto.  Entre  las  comunidades  afectadas  por  este  desdén  
de  las  autoridades  están  San  Francisco,  San  Lucas,  San  José  Decá,  San  Antonio  Tezoquipa,  Nexnhi  y  Manzana  Los  Ángeles,  
en  Alfajayucan,  e  indirectamente  los  municipios  Ixmiquilpan,  Tasquillo  Cuéllar  Cano  exhortó  a  la  Secretaría  de  Desarrollo  
Agropecuario  (Sedagro)  a  introducir  sistemas  de  riego  tecnificado  en  el  Valle  del  Mezquital,  con  el  fin  de  aprovechar  al  
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máximo  los  recursos  hídricos  de  la  entidad.  También  en  dicha  sesión,  el  diputado  del  PAN  Guillermo  Galland  Guerrero,  
solicitó   al   ayuntamiento   de   Pachuca   que   realice,   de  manera   urgente,   una   inspección   de   las   condiciones   de   sanidad,  
seguridad  y  protección  civil  en  la  Central  de  Abasto  de  Pachuca.  Esto  luego  de  detectar  gran  cantidad  de  riesgos  para  los  
consumidores  y  los  propios  comerciantes,  pues  los  espacios  para  transitar  son  muy  reducidos,  además  de  que  no  existen  
rutas  de  evacuación  seguras.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
El  Independiente-Continúa  inservible  presa  El  Yathé  en  Alfajayucan:  (Víctor  Valera,  página  03)  
Criterio-Niegan  apoyo  del  CAP  a  partidos:  El  que  a   la  CNC   le   toque  coordinar   los   trabajos  del  Congreso  Agrario  
Permanente  (CAP)  no  representa  que  se  tenga  línea  de  apoyo  a  algún  partido  político  en  especial,  cada  organización  tiene  
sus  preferencias,  afirmó  Citlalcoatl  Moreno,  al  asumir  la  coordinación  del  colegiado  campesino  por  los  próximos  seis  meses.  
Cuestionado  sobre  si  las  agrupaciones  del  CAP  pondrán  alguna  vigilancia  al  proceso  electoral,  precisó  que  la  vigilancia  de  
la   jornada   electoral   es   responsabilidad   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE).   Por   su   parte,   Reynaldo  Galván  Montes,  
secretario  de   la  UFIC,  quien  dejó   la   coordinación  del  CAP   tras   seis  meses  al   frente,   reveló  que   se  deja  en  avance   la  
integración  de  tres  organizaciones  más  que  se  pretenden  sumar  a  los  trabajos  del  colegiado  campesino.  Estas  son  la  CNPA,  
la  UCD  y  la  UTC,  con  lo  que  de  11  pasarán  a  ser  14  integrantes  del  Congreso  Agrario  Permanente.  (Emmanuel  Rincón,  
página  09)  
Capital  Hidalgo-Citlalóatl  Moreno  dirigirá  el  CAP:  (Yina  Bautista,  página  07)  
El   Sol   de   Hidalgo-CITLALCÓATL   Moreno   ASUME   la   COORDINACIÓN   Estatal   DEL   CAP:   (Redacción,   Ojo:  
Política)  
Síntesis-Es  Citlalcóatl  Moreno  nuevo  coordinador  de  CAP  Hidalgo:  (Susana  Jiménez,  página  04)  
Milenio-Hidalgo,  con  menos  observadores  electorales:  Con  un  total  de  35,  Hidalgo  figura  como  la  tercera  entidad  
del  país  que  menos  observadores  acreditó  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  vigilar  la  jornada  electoral  del  
próximo  7  de  junio.  El  presidente  de  la  Confederación  Patronal  de  la  República  Mexicana  (Coparmex)  en  Hidalgo,  Sergio  
Baños  Rubio  reveló  que  de  este  total,  el  organismo  que  representa  logró  convocar  a  29.  "A  mí  me  hubiera  dado  muchísimo  
gusto  que  hubieran  sido  más  personas  las  que  entraran  como  observadores  electorales;;  desgraciadamente  no  se  pudo.  
Metimos  una   campaña   importante,  estuvimos  en  escuelas  platicando  con  alumnos  para  que  pudieran  participar,  pero  
bueno,  de  los  35  observadores,  Coparmex  está  poniendo  más  del  50  por  ciento",  señaló.  El  empresario  indicó  que  entre  
los  observadores  que  congregó  la  Coparmex  figuran  jóvenes  y  empresarios  originarios  todos  de  la  ciudad  de  Pachuca.  
Consideró  que  el  bajo  número  de  personas  que  decidieron  ser  observadores,  obedece  a  que  la  población  está  en  proceso  
de  asumir  una  nueva  cultura  de  participación.  "Está  claro  que  entre  más  participemos  en  estas  actividades  se  acercará  
más  el  día  en  el  que  tendremos  elecciones  más  transparentes,  claras",  agregó.  El  líder  empresarial  mencionó  que  los  29  
observadores  electorales  convocados  por  la  Coparmex  ya  fueron  capacitados  por  personal  del  Instituto  Nacional  Electoral.  
"Ya  después  nos  van  a  dar  nuestra  hoja  y  acreditaciones  como  observadores  electorales;;  la  principal  responsabilidad  de  
este  grupo  de  personas  es  verificar  las  elecciones  y  de  detectar  anomalías  darlas  a  conocer  ante  las  autoridades",  comentó.  
Por  último,  Sergio  Baños  reiteró  su  invitación  a  toda  la  población  hidalguense  para  que  este  próximo  7  de  junio  salga  a  
votar,  pues  dijo  es  su  derecho  y  obligación  como  ciudadanos.  Se  debe  destacar  que  nivel  nacional  el  Instituto  Nacional  
Electoral   otorgó  un   total  de  10  mil   369  acreditaciones  para   los   ciudadanos  que  desean  participar   como  observadores  
electorales  en  los  comicios  del  7  de  junio.  Otras  entidades  que  además  de  Hidalgo  acreditaron  pocos  observadores  son:  
San  Luis  Potosí,  con  18;;  Sinaloa,  23;;  Durango,  donde  suman  36;;  así  como  Coahuila  y  Morelos,  en  donde  se  reportan  50.  
(Gisselle  Acevedo,  página  10)  
Síntesis-Coparmex  ya  cuenta  con  29  observadores  electorales:  (Dolores  Michel,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Áreas  De  la  Secretaría  de  Gobierno  son  auditadas:  Con  el  objetivo  de  auditar  las  diferentes  áreas  
de  la  Secretaría  de  Gobierno,  de  forma  interna  y  externa,  el  Comité  del  Sistema  de  Gestión  de  Calidad  de  esta  dependencia  
realizó  la  reunión  de  apertura  de  la  auditoría  interna  AI1-2015,  que  esta  vez  cuenta  con  la  participación  de  la  Universidad  
Tecnológica  de  Tulancingo  (UTT).  El  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina  señaló  que  estas  acciones  coadyuvan  
a  que  exista  mayor  transparencia  en  el  ejercicio  cotidiano  de  las  funciones,  por  lo  que  celebró  que  se  realice  esta  acción.  
Agregó  que  esta  actividad  permitirá  que  existan  las  condiciones  adecuadas  para  la  auditoría  externa  de  2016,  donde  se  
buscará  la  recertificación  del  pr Gestión  de  la  Correspondencia  recibida  en  la  Unidad  Central  del  Titular  
de  la  Secretaría  de  Gobierno  del  Estado  de  Hidalgo
la  política  interna  de  la  entidad  pidió  a  los  titulares  de  las  áreas  su  respaldo,  su  compromiso  con  el  personal  y  su  motivación  
para  que  el  Sistema  de  Calidad  se  consolide,  ya  que  tiene  dos  años  de  operación.  Indicó  que  el  Sistema  está  en  una  fase  

eso  nos  debe  llevar  a  donde  se  encuentran  las  áreas  de  oportunidad  para  mejorarlo
Molina  dijo  que  este  año  se  comenzará  a  planear  que  otras  áreas  se  certifiquen,  sobre  todo  las  que  tiene  que  ver  con  el  
servicio  al  público,  donde  se  establezcan  sistemas  estandarizados,  se  genere  certeza  y  fortalezca  la  confianza  ciudadana.  
Por  último,  agradeció  a  quienes  encabezan  los  tres  grupos  de  auditores  de  la  UTT,  David  Hernández  Hernández,  Georgina  
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Ortiz  González  y  Ángel  Monzalvo  Hernández,  y  subrayó  que  el  hecho  de  hacer  sinergia  con  una   institución  académica  
como  ésta,   siempre   será   relevante  para  ambas   instancias   y  ello  dará  más  elementos  para  mejorar.   (Sergio  Juárez,  
página  03)  
Plaza  Juárez-Inicia  auditoría  interna  en  Secretaria  de  Gobierno:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Colaboran  en  agenda  de  prioridades  de  la  Conamm:  El  alcalde  de  Tulancingo  Julio  Soto  en  su  
carácter   de   vicepresidente   de   la  Conferencia  Nacional   de  Municipios   de  México   (Conamm)  participó   en   la   agenda  de  
prioridades  municipalistas  2015.  El  evento  tuvo  como  sede  la  Ciudad  de  México  y  contó  con  presencia  del  senador  Omar  
Fayad,  copresidente  del  órgano  consultivo,  también  del  alcalde  Eleazar  García,  quien  funge  como  coordinador  regional  de  
la  zona  centro  del  país.  También  asistió  el  edil  de  Tepeji  Fernando  Miranda  Torres.  Durante  el  evento  informaron  que  la  
Conamm  mantiene  su  liderazgo  al  aglutinar  a  las  principales  fuerzas  políticas  del  país,  quienes  a  pesar  de  vivir  procesos  
electorales  en  diversos  puntos  de   la  república  constituyen  este  órgano  al   impulsar  el  municipalismo.  Abordaron  temas  
como  el  fortalecimiento  de  mecanismos  de  coordinación  entre  federación,  estados  y  municipios,  reordenamiento  de  las  
administraciones   públicas  municipales   e   impulso   a   la   profesionalización   de   los   servidores   públicos   en   los  municipios.  
La  agenda  de  prioridades  municipalistas  fue  encabezada  por  el  Secretario  de  Gobernación  Miguel  Ángel  Osorio,  Renán  
Barrera  Concha  presidente  de  la  Conamm  y  el  alcalde  de  Mérida,  Yucatán.  Conamm  mantiene  liderazgo  El  evento  tuvo  
como  sede   la  Ciudad  de  México   y   contó   con  presencia  del   senador  Omar  Fayad,   copresidente  del   órgano  consultivo,  
también  del  alcalde  Eleazar  García,  quien  funge  como  coordinador  regional  de  la  zona  centro  del  país.  También  asistió  el  
edil  de  Tepeji,  Fernando  Miranda  Torres.  Durante  el  evento  informaron  que  la  Conamm  mantiene  su  liderazgo  al  aglutinar  
a  las  principales  fuerzas  políticas  del  país,  quienes  a  pesar  de  vivir  procesos  electorales  en  diversos  puntos  de  la  república  
constituyen  este  órgano  al  impulsar  el  municipalismo.  (Redacción,  página  28)  
Crónica-VAN  HIDALGUENSES:  (Redacción,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Nuevo  órgano  electoral  local  
  
Las  reformas  estructurales  aprobadas  hace  un  año  en  el  Congreso  de  la  Unión  comienzan  a  caminar  de  forma  poco  visible  
y  en  una  de  las  más  importantes,  la  reforma  política,  los  asuntos  comienzan  a  tomar  forma  como  se  previó  por  quienes  la  
planearon  y  diseñaron.  Desaparecer  a   los   institutos  estatales  electorales  para  dar  paso  a  Organismos  Públicos  Locales  
Electorales  (OPLE)  es  quizá  una  de  las  cuestiones  más  discutidas  y  polémicas  al  respecto  de  la  nueva  legislación  en  la  
materia.  Tras  la  desaparición  del  IFE  como  máximo  órgano  electoral  del  país  se  mandató  que  en  las  entidades  se  diera  
paso  no  a  la  reconfiguración  de  las  oficinas  estatales  de  elecciones  o  en  su  caso  a  su  desaparición  y  homologación  con  
una  instancia  nacional,  sino  que  se  pensó  en  contar  con  los  mismos  elementos,  más  aglutinados,  y  quizá   porque  no  se  
sabe  a  ciencia  cierta-con  un  mayor  gasto  que  el  que  antes  consumían  (con  recursos  públicos).  Los  Organismos  Públicos  
Locales  de  acuerdo  al  INE,  son  los  encargados  de  la  organización  de  las  elecciones  en  cada  entidad  federativa  para  la  
designación  de  puestos  que  van  desde  integrantes  de  ayuntamientos,  presidentes  municipales,  hasta  la  de  gobernador;;  
es  decir,  para  2016  en  Hidalgo,  quien  organizará  las  votaciones  para  la  sucesión  en  el  Poder  Ejecutivo  serán  los  mismos  
que   antes   eran   los   del   Instituto   Estatal   Electoral;;   ósea   que   no   es   más   que   una   misma   situación   con   diferentes  
denominaciones,  por  así  decirlo  de  forma  no  coloquial.  Este  martes  el  Instituto  Nacional  Electoral  cerró  el  plazo  para  el  
registro  de  aspirantes  para  consejero  presidente  y  consejeros  electorales  que  integrarán  el  nuevo  Organismo  Público  Local  
Electoral  de  Hidalgo,  que  tras  la  reforma  político  electoral  de  2014,  sustituirá  al  Instituto  Estatal  Electoral  en  la  entidad.  
De  acuerdo  con  la  información  obtenida  por  mi  compañera  reportera  Janet  Barragán,  hasta  el  cierre  de  la  edición  la  Junta  
local  Ejecutiva  en  Hidalgo  había  recibido  un  total  de  75  solicitudes,  incluida  la  del  actual  consejero  presidente  del  IEEH,  
Mario   Pfeiffer   Islas,   así   como   del   secretario   general,   Francisco   Ortega   Sánchez   y   de   los   seis   consejeros  
electorales,   Isabel   Sepúlveda   Montaño,   Arminda   Frías   Austria,   José   Corona   Bruno,   Joaquín   García  
Hernández,  Augusto  Hernández  Abogado  y  Francisco  Herrera  Arriaga.  Es  decir,  que  podrían  ser,  y  seguramente  
serán,   los   mismos   árbitros   electorales   del   antes,   los   que   validen   y   cuenten   los   votos   del   mañana,   de   la   elección   a  
gobernador   de   2016.   Quienes   pensaron   que   con   la   reconfiguración   de   IFE   a   INE   se   iba   a   sentar   algún   precedente  
democrático   fueron  demasiado  optimistas.  Aún  así,  el  nuevo  Organismo  Público  Local  Electoral  del  estado  tendrá  que  
garantizar  los  derechos  y  el  acceso  a  las  prerrogativas  de  los  partidos  políticos  y  candidatos,  desarrollar  y  ejecutar  los  
programas  de  educación  cívica  en  la  entidad  y  preparación  de  la  jornada  electoral.  A  ver  cómo  les  va.  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
Ya  sólo  faltan  14  días  de  campañas  
LA  OPOSICIÓN  VA  POR  ESCÁNDALOS,  GRITOS,  SOMBRERAZOS  Y  LOS  TRIBUNALES...OTROS,  POR  DINERO  
    
A  14  días  de  que  terminen  las  campañas,  que  la  verdad  han  estado  para  el  hastío,  porque  nadie  podrá  negar  que  salvo  el  
PRI,  el  PES,  algún  candidato  del  PAN,  y  pare  usted  de  contar,  porque  los  demás  aunque  quisieran  dado  el  poco  apoyo  de  
sus  partidos  no  podían  hacer  milagros,  han  pasado  sin  pena  ni  gloria  y  sin  el  interés  de  la  ciudadanía  que  mejor  se  ha  
dedicado  a  ver  el  futbol,  y  eso  que  los  directivos  de  los  Tuzos  le  hincaron  el  diente  bien  y  bonito  a  los  aficionados  pensando  
que  no  pasaban  del  primer  partido  ante  el  América,  y  se  dejaron  pedir  500  pesos  por  el  boleto  más  barato,  aunque  ahora  

  
Pero  hablábamos  de  las  campañas  que  llegan  a  su  final,  sin  que  los  partidos  de  oposición  den  color,  porque  ellos  saben,  
aunque  lo  nieguen,  que  no  tienen  con  qué  dar  pelea  seria  y  menos  ganar  ante  la  aplanadora  que  dirige  el  general  Crespo,  
que  parece  podrá  entregar  a  sus  jefes  buenas  cuentas,  pues  todo  indica  que  como  dicen  en  la  jerga  de  las  elecciones,  

distrito,  y  esto  por  traición  de  los  mismos  priistas.  Pero  como  están  las  cosas,  parece  que  llevan  las  de  ganar  en  todos.  Si  
en  46  días  de  campañas  que  ya  pasaron,  los  partidos  de  oposición  no  han  podido  calar  en  el  ánimo  de  los  ciudadanos  
para  poder  tener  reales  aspiraciones  para  ganar  en  los  7  distritos,  menos  lo  podrán  hacer  en   los  14  días  que  restan  de  
tiempo,  para  llegar  hasta  los  ciudadanos  para  hacerles  llegar  sus  propuestas  y  mediante  éstas  ganar  su  voluntad  para  el  
voto  del  7  de  junio.  Y  no  es  que  los  señores  candidatos  no  le  hayan  puesto  ganas  a  sus  campañas,  porque  la  mayoría  lo  
hicieron  en  serio,  menos  algunos  vivos  que  con  la  experiencia  que  les  da  el  haber  sido  candidatos  en  otras  campañas,  
saben  que  son  casi  inútiles  sus  esfuerzos,  y  mejor  hacen  como  que  realizan  campañas  pero  no  en  serio,  y  se  la  llevan  
fácil,  porque  sólo  hacen  teatro,  como  dicen  que  hace  el  dirigente  del  PT  Arturo  Aparicio  Barrios,  que  de  todos  modos  es  
candidato   plurinominal   por   su   instituto   político   en   la   quinta   circunscripción,   en   el   lugar   número   3,   que   no   es  malo.  
Candidatos  como  Roxana  Montealegre  le  suda  en  su  campaña  y  le  busca  por  todos  los  medios  hacerse  presente  ante  el  
electorado,  lo  que  se  le  agradece,  pero  su  dependencia  de  un  grupo  político  y  su  encono  en  contra  de  la  alcaldía  y  de  las  
obras  hechas  en  el  municipio  como  que  le  restaron  credibilidad,  pero  es  su  estilo  de  campaña  y  es  digna  de  respeto,  
aunque  todo  indica  que  no  le  alcanzará  para  ganar.  Buen  intento  sin  embargo,  pero  Eleazar  tiene  buena  imagen  ante  los  
ciudadanos,  ni  modos.  
EL  PES  DE  NATIVIDAD  
Es  el  partido  que  quizá  se  posicione  más  de  todos  los  nuevos  que  llegaron  para  competir  por  primera  vez.  Sus  candidatos  
fueron  bien  elegidos  y  con  apoyos  muy  fuertes  de  fuera,  en  una  jugada  política  que  se  debe  leer  a  futuro,  y  que  si  no  se  
hace  así  no  se  entendería  la  fuerza  que  tiene  y  que  tendrá  para  la  gran  jugada  del  2016.  
EL  DISTRITO  DE  HUEJUTLA  
Se  debe  mirar  con  lupa  lo  que  pase  en  el  Distrito  I  con  cabecera  en  Huejutla,  donde  su  candidato  Daniel  Andrade  Zurutuza,  
con  todo  lo  que  significa  la  manifestación  de  grupo  de  dentro  y  de  fuera  para  enfrentar  a  Carolina  y  con  la  traición  de  

de  fuentes  generosas,  le  significan  al  PRI  la  urgencia  de  unidad  y  de  su  voto  duro  para  ganar.  Pese  a  todo  este  escenario,  
todo  indica  que  Carolina  Viggiano  ganará  la  elección  en  un  triunfo  que  le  significará  un  impulso  fuerte  para  la  gran  jugada  

  nativa  de  Tepehuacán  para  
esta  jugada,  pero  que  no  le  espantan,  como  lo  demuestra  en  su  campaña.  Pero  de  que  el  PES  se  manifestará  como  partido  
fuerte   y   una   institución   a   la   que   se   debe   pesar   con   respeto,   sin   duda.   De   ahí   en   fuera,   algunos   candidatos   que   se  
significaron  por  sus  campañas,  pero  sin  la  fuerza  necesaria  como  para  ganar  o  para  quitarles  el  sueño  a  los  priistas,  que  
a  17  días  de  las  elecciones  no  parecen  tener  pesadillas  por  los  resultados.  
LOS  ESCÁNDALOS  
Ante  este  panorama,  surgen  los  escándalos,  las  acusaciones  en  contra  del  PRI  porque  dicen  los  partidos  de  oposición,  que  
ven  negro  el  panorama,  porque  ellos  han  jugado  limpio  pero  el  PRI  no,  y  que  así  no  se  vale.  Y  se  sueltan  con  una  serie  
de  acusaciones  sin  sentido,  que  en  lugar  de  preocupar  al  partido  tricolor  le  dan  tema  para  adornarse  en  su  petición  de  
seriedad  política,  como  en  el  caso  de  Asael,  el  presidente  del  PAN,  que  dice  que  en  la  campaña  de  Carolina  hay  metidas  
las  manos  de  gente  de  Coahuila,  y  cuando  Crespo,  el  general  priista,  le  dice  que  presente  pruebas,  el  dirigente  del  PAN  
se  queda  callado  porque  no  cuenta  con  pruebas,  lo  que  mueve  a  sonrisas  del  respetable  que  se  da  cuenta  de  que  todo  es  
puro  cuento  azul.  Como  es  tiempo  de  pegarle  al  PRI,  actualizan  el  caso  de  Jorge  Romero,  ex  dirigente  tricolor  que  parece  
estar  involucrado  en  un  caso  policíaco,  y  que  de  ser  cierto,  debe  responder,  pero  que  subrayan  como  si  él  fuera  el  culpable.  
Es  caso  de  temporada  para  demostrar  cómo  el  partido  tricolor  se  burla  de  la  ley,  faltaba  más.  Y  esto  es  apenas  el  principio  
de  una  ola  de  denuncias  que  va  a  crecer  conforme  se  acaben   las  campañas,  y   los  partidos  se  den  cuenta  que  están  
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perdidos.  Y  ni  se  diga  cuando  acaben  las  votaciones,  pues  se  dirán  robados,  y  que  el  PRI  compró  los  votos,  que  les  hizo  
trampa,  que  en  las  casillas  se  utilizaron  viejos  trucos,  y  que  en  realidad  ellos  ganaron.  Pero  si  ni  siquiera  hicieron  campañas  
decentes.  Desde  el  principio  se  vio  que  le  apostaron  a  los  tribunales,  muchos  de  ellos,  al  escándalo,  para  hacerse  notar.  
LOS  VIVOS...  
Son  otro  grupo  de  viejos  pescadores.  Los  que   tiran  el  anzuelo  para  pescar   lana,  dinero,  pachocha,  billetes,  mediante  
plantones,  manifestaciones,  el  escándalo,  con  el  cuento  de  reclamos  de  compromisos  del  gobierno  no  cumplidos.  Para  ello  
aprovechan  estos  días,  que  son  los  buenos,  y  se  plantan  en  la  Plaza  Juárez  con  el  cuento  de  que  el  gobierno  les  firmó  
hace  mucho  compromisos  de  obras,  que  generalmente  son  cientos,  y  que  no  les  cumple  para  el  bienestar  de   los  más  
pobres,  que  ellos  y  sólo  ellos  representan,  porque  son  una  especie  de  sus  dueños.  Y  nadie  para  esta  operación  como  los  
antorchistas,  que  tienen  doctorado  para  sus  movimientos  en  la  Plaza  Juárez.  Ahora  reclaman  130  obras  para  49  municipios,  
compromiso  que  tiene  el  gobierno  desde  hace  2  años  y  que  no  les  cumplen,  de  tal  manera  que  los  ciudadanos  ya  no  les  
creen  y  seguramente  tomarán  el  camino  que  crean  conveniente  (aquí  la  amenaza  de  violencia  popular).  Desde  luego  lo  
que  buscan  sus  dirigentes  es  un  acuerdo  que  les  deje  alguna  ganancia-eso  es  lo  que  dicen  los  que  saben  del  asunto  y  los  
conocen-.  Si  ese  es  su  argumento,  no  sólo  ellos  tienen  carencias,  son  muchos  los  hidalguenses  que  requieren  de  apoyos  
de  manera  urgente  y  con  la  misma  prisa,  y  no  por  eso  el  dinero  del  estado  se  va  a  aplicar  como  ellos  decidan,  con  actos  
de  chantaje.  Pero  es  tiempo  de  elecciones  y  así  se  acostumbra.    Le  tocará  al  gobierno  actuar  con  responsabilidad  y  no  
ceder  a  los  chantajes.  
EL  COLMO:  EN  TLAHUELILPAN  QUIEREN  FRENAR  ELECCIONES.    
El   mal   ejemplo   cunde,   y   ahora   en   TLAHUELILPAN,   en   Cerro   de   la   Cruz   sus   habitantes   dijeron   que   si   no   les   hacen  
determinadas  obras,  no  dejarán  que  se  hagan  las  elecciones  el  7  de  junio.  ¿Se  vale?  Para  que  se  vea  que  hechos  como  el  
de  los  antorchistas  se  toma  como  ejemplo,  porque  todo  se  sabe  y  de  alguna  manera,  todos  se  enteran  que  algo  o  mucho  
sacan  con  sus  chantajes....  Todavía  faltan  14  días  de  campañas....  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Un  mal  necesario    
  
Los   informados,   los  que  pertenecen  al  "círculo  rojo"  de   la  política   lo  saben;;  el  denominado  Grupo  Universidad  es  una  
especie  de  "mal  necesario"  para  el  sistema  político  local,  pocos  lo  refutan.  Ello,  explica  de  alguna  forma,  el  por  qué,  su  
dirigente  permanece  como  "amo  y  señor"  de  una  de  las  instituciones  educativas  públicas  más  prestigiadas  que  hay  en  
México.  Quien  decide  en  el  edificio  de  la  Garza,  juega  a  la  democracia,  se  entretiene  con  los  panistas,  negocia  con  los  
priístas,  experimenta  con  los  candidatos  ciudadanos  y  se  resiste  a  creer  que  la  imperfecta  democracia  nuestra,  le  tiene  
negado  el  acceso  a   la  gubernatura;;  y  sin  embargo,  se  entretiene.  La  tarde  de  este  martes,  coincidimos  Antonio  Mota,  
candidato  "independiente"  a  diputado  federal  por  el  distrito  VI  con  cabecera  en  Pachuca  y  quien  esto  escribe.  Charlamos  
durante  varios  minutos,  mi  tesis  de  que  Mota  Rojas  es  un  buen  hombre  quedó  firme  y,  sin  embargo,  ambos  coincidimos  
en  que  "una  golondrina  no  hace  primavera".  Le  dije  al  candidato  "independiente"  que,  en  las  legislaturas,  lo  que  se  impone  
son  las  mayorías,  que  es  el  peso  de  las  fracciones  parlamentarias  lo  que  manda;;  por  ello  es  que,  durante  la  charla,  evité  
hablar  de  sus  propuestas,  sabedor  que,  en  el  remoto  caso,  si  Mota   lograra  el  triunfo,  sus  propuestas  se  quedarían  en  
meras  intenciones.  Mota,  el  académico,  el  abogado,  el  maestro  de  generaciones  universitarias,  defendió  de  principio  a  fin  
su  perfil,  sus  razones  del  porqué  está  en  la  contienda,  y  pese  a  que  hacer  política  no  es  lo  mismo  que  estar  en  la  academia,  
el  candidato  "independiente"  se  muestra  entusiasta,  aunque  de  fondo,  sabe  que  su  paso  por  estas  elecciones  obedece  a  
un  "experimento".  En  la  entrevista,  le  cuestioné  la  necesidad  de  que  el  denominado  Grupo  Universidad  saque  las  manos  
de  su  campaña,  situación  que,  a   los  ojos  de   la  opinión  pública,   le  complica   toda  posibilidad  de   triunfo,  en   respuesta,  
Antonio  Mota  defendió  sus  razones,  su  perfil,  sus  "positivos"  electorales,  diría  yo.  No  cabe  duda,  para  estar  en  política,  se  
requiere  poseer  una  fuerte  dosis  de  perversidad,  aunque  el  grueso  del  electorado,  sólo  escuche  discursos  "huecos"  y  vea  
en  los  cruceros  de  las  avenidas,  contingentes  de  activos  y  asoleados  porristas,  a  la  espera  de  que  termine  el  teatro.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Candidatos  desesperados  
  
A  19  días  de  la  jornada  comicial  para  renovar  la  cámara  baja  del  Congreso  de  la  Unión  un  racimo  de  candidatos  opositores  
entraron  en  total  desesperación  y  buscan  corregir  errores  para  posicionarse,  no  para  ganar  sus  distritos,  por  lo  menos  
para  no  quedar  en  los  últimos  lugares  que  les  llevaría  a  perder  el  poco  capital  y  credibilidad  que  tienen  lo  que  significaría  
la   muerte   política.   De   pronto   vemos   que   José   María   Lozano   Sánchez,   aquel   aguerrido   zimapense   que   se   opuso   al  
confinamiento  de  residuos  industriales,  lucha  que  lo  llevó  a  la  presidencia  de  ese  importante  municipio  de  la  sierra  gorda  
bajo  las  siglas  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  hoy  cobijado  con  la  bandera  de  Acción  Nacional  (PAN)  trata  
de  acercarse  a  los  medios  de  comunicación.  Los  que  fueron  un  factor  determinante  en  el  crecimiento  de  Todos  Somos  
Zimapán  y  a  los  que  menospreció  como  alcalde  y  dijo  no  necesitar  al  inicio  de  esta  nueva  aventura  de  competir  en  primer  
término  por  una  curul  federal  aunque  su  objetivo  verdadero  es  volver  a  regresar  al  palacio  municipal,  sin  embargo  una  
tercera  o  cuarta  posición  el  7  de  junio  sería  su  fin  en  la  política.  No  es  el  único  otros  sin  su  experiencia  demasiado  tarde  
entienden  de  que  en  estos  procesos  se  requiere  estructura  y  posicionamiento  mediático  que  espectaculares  y  bardas  no  
ayudan  como  antes,  en  cambio  los  medios  convencionales  juegan  un  papel  trascendente  incluso  por  encima  de  las  redes  
sociales  que  son  arena  para  guerras  sucias  mediante  cuentas  fantasmas.  Hoy  insisto  una  buena  cantidad  de  candidatos  
buscan  acercamiento  con  los  medios  de  comunicación  que  medianamente  abrieron  sus  espacios  porque  los  candidatos  no  
generan  noticia  porque  carecen  de  discurso  y  algunos  hasta  de  conocimiento  de  la  tarea  de  un  legislador  federal,  lo  que  
producirá  una  abstención  de  alrededor  del  55  por  ciento.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
A  falta  de  recursos,  saliva  
  
En  el  último  tramo  de  la  contienda  electoral  la  mayoría  de  candidatos  de  los  partidos  políticos  que  aspiran  a  una  de  las  
siete   diputaciones   federales   han   recurrido  más   al   discurso,   algunos   a   la   crítica   y   la   denostación   o   a   la   acusación   sin  
sustento,  para  sumar  adeptos  a  sus  respectivas  causas.  Pero  lo  cierto  es  que  esta  contienda  intermedia,  y  cuando  estamos  
a  un  año  de  un  proceso  más  intenso  en  el  estado,  la  ganará  el  instituto  político  y  los  candidatos  que  cuenten  con  más  
recursos  y  más  estructura,  a  pesar  de  que  por  ley  se  han  fijado  topes  de  gastos  de  campaña.  Muchos  candidatos  se  han  
perdido  en  el  mapa  de  Hidalgo  y  ni  siquiera  un  comunicado  de  prensa  han  emitido,  al  menos  para  saber  sus  nombres,  ya  
no  digamos  sus  propuestas  legislativas,  como  ocurre  con  el  Partido  Humanista,  que  parece  haber  comenzado  la  campaña  
con  la  certeza  de  que  el  7  de  junio  perderá  su  registro  como  instituto  político.  Otros,  como  Movimiento  Regeneración  
Nacional  (Morena),  también  han  dado  muestra  de  que  su  interés  no  está  en  Hidalgo  o  si  es  así  la  capital  del  estado  no  les  
interesa.  Una  muestra   la   dio   el   coordinador   de   la   campaña   en  Hidalgo,   Francisco  Garduño,   a   quien   la   candidata   por  
Pachuca,  Irma  Hernández  Jiménez,  le  solicitó  apoyo  moral  y  la  acompañara  el  domingo  pasado  en  un  debate  realizado  en  
las  instalaciones  del  Sistema  Hidalguense  de  Radio  y  Televisión  (SHRTV).  El  enviado  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  
pretextó  falta  de  tiempo  y  una  fuerte  carga  de  trabajo.  En  cambio  sí  acudió  a  la  Huasteca,  quizá  pensando  que  es  más  
atractiva  electoralmente  esa  región  que  la  capital  hidalguense.  Unos  candidatos  más  se  han  ceñido  a  aparecer  en  volantes  
y  propaganda  fija,  mediante  la  instalación  de  panorámicos  o  espectaculares  en  distintos  puntos  de  los  siete  distritos,  según  
el  interés  del  mismo  partido.  Los  debates  que  bien  pudieron  servir  de  escaparate  y  escenario  para  la  confrontación  de  
ideas,  simplemente  han  pasado  de  noche.  Así  vamos  rumbo  al  7  de  junio.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  27  

Crónica-   
  
Mensaje  de  Hidalgo  
  
En  los  momentos  en  que  la  violencia  ha  manchado  los  procesos  electorales  en  diversos  estados  de  la  república,  se  alzan  
diversas  voces  para  evitar  que  el  crimen  organizado  se  convierta  en  el  ganador  de  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio.  
La  situación  ha  llegado  a  tales  extremos  en  entidades  como  Guerrero,  Michoacán  y  Tabasco,  que  no  faltan  aquellos  que  
piden  se  instrumenten  con  urgencia  acciones  para  impedir  que  la  delincuencia  inhiba  el  voto  de  la  ciudadanía.  Sin  embargo,  
el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  salió  al  paso  a  las  críticas  que  se  han  volcado  contra  la  estrategia  
de  seguridad  para  los  candidatos  y  ciudadanos,  al  afirmar  que  hasta  el  momento  se  ha  actuado  en  forma  correcta.  Por  
ello,  tras  asegurar  que  no  es  necesario  elevar  el  nivel  de  alerta  durante  el  presente  periodo  electoral,  el  exgobernador  
hidalguense  agregó  que  las  acciones  han  sido  oportunas  en  todo  el  territorio  nacional.  Asimismo,  el  funcionario  federal  
precisó  que  las  medidas  que  se  han  adoptado  en  materia  de  seguridad  se  realizan  en  coordinación  con  los  gobiernos  de  
los  estados.  En  ese  contexto,  y  a  pesar  de  que  por  fortuna  hasta  el  momento  no  se  tiene  ningún  indicio  de  situaciones  
que  pudieran  poner  en   riesgo  el  proceso  electoral  que  se   realiza  en   la  entidad,   la  Secretaría  de  Gobierno  de  Hidalgo  
anunció  hace  unos  días  que  valora  la  posibilidad  de  que  se  organice  en  breve  una  reunión  con  los  dirigentes  de  los  10  
partidos  políticos,  a  fin  de  revisar  el  desarrollo  de  las  campañas  rumbo  a  las  votaciones  del  7  de  junio.  Acto  seguido  el  
encargado  de  la  política  interna  estatal,  Salvador  Elguero  Molina,  destacó  que  en  territorio  hidalguense  se  viven  momentos  
de  tranquilidad  y  paz,  los  cuales  permiten  que  las  campañas  y  el  proceso  electoral  se  lleven  a  cabo  de  manera  normal.  
Bajo  esa  premisa  no  es  exagerado  afirmar  que  la  situación  que  se  vive  en  la  entidad  manda  un  claro  mensaje  al  resto  del  
país,  en  el  sentido  de  que  cuando  se  unen  esfuerzos  y  se  trabaja  en  una  misma  dirección  es  posible  sentar  las  bases  para  
el  desarrollo  de  un  proceso  electoral  que  muestre,  con  firmeza  al  crimen  organizado,  que  la  violencia  no  le  podrá  ganar  a  
millones  de  mexicanos.  
  
(Francisco  Paredes,  página  04)  
Criterio-   
  
Lorenzo  Córdova  y  la  no  casualidad  
  
¿Casualidad?  No  lo  creo.  La  grabación  de  las  frases  despectivas  que  Lorenzo  Córdova,  presidente  del  Instituto  Nacional  
Electoral,  hizo  sobre  el  hablar  de  un  dirigente  indígena  se  filtró  horas  antes  de  que  el  INE  sesione  para  decidir  si  se  retira  
o  no  el  registro  al  Partido  Verde  Ecologista  de  México.  Está  claro,  entonces,  que  la  súbita  aparición  de  ese  audio  fue  la  
piedra  perfecta  para  desprestigiar  al  máximo  consejero  electoral  del  país,  quien  cargará  para  siempre  una   losa  en  su  
espalda  por  hablar  como  nadie  debería  hacerlo  nunca.  Pero  dejando  de  lado  el  castigo  moral  a  Córdova,  ese  que  le  quedará  
grabado  por  siempre,  debemos  de  preguntarnos  una  vez  más  quién  es  el  responsable  de  grabar  conversaciones  ajenas  y  
filtrarlas   de   acuerdo   a   sus   conveniencias.   Entiendo   que   criminales   como   Servando   Martínez,   la   Tuta,   tuviera   como  
costumbre  videograbar  de  manera  secreta  sus  conversaciones  con  políticos  y  luego  usar  los  videos  como  método  para  
chantajear   a   sus   cómplices.   Total,   de   un   delincuente   se   puede   esperar   cualquier   cosa.   Lo   que   no   debe   dejar   de  
sorprendernos  e  indignarnos  es  que  haya  personajes  (no  sé  quién)  que  tengan  audios  ilegales  para  ser  utilizados  a  su  
gusto  y  en  las  fechas  que  les  convengan,  haciendo  todo  de  manera  ilegal.  Hoy  le  tocó  turno  a  Lorenzo  Córdova,  y  en  una  
fecha  crucial  para  la  vida  de  un  partido  político.  ¿Alguien  del  gobierno,  entonces,  usa  grabaciones  ilegales  para  atacar  a  
los  que  pueden  dañar  al  partido  aliado?  ¿O  alguien  del  PVEM  hace  esas  grabaciones?  O  peor  aún,  ¿habrá  quien  se  dedica  
a  grabar  a  todo  mundo  y  luego  vende  sus  audios  a  quien  los  necesite?  México  parece  haberse  convertido  en  un  país  de  
leyes...  que  no  siempre  se  cumplen.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

14  de  27  

Milenio-   
  
:  Que  el  lamentable  fallecimiento  de  la  niña  Azul  Zurita  deja  en  evidencia  la  falta  de  calidad  moral  de  Jorge  Romero,  quien  
lejos  de  afrontar  las  consecuencias  del  fatal  accidente  ha  eludido  su  responsabilidad.  Ayer  se  le  buscó  y  nadie  sabe,  o  
nadie  quiere  decir  dónde  está  Por  su  parte  el  procurador  Alejandro  Straffon  envía  a  su  vocero  a  declarar  sobre  este  tema  
que  se  viralizó  en  las  redes  sociales,  en  lugar  de  dar  la  cara  no  ante  los  medios,  sino  ante  la  familia  agraviada.    
  
:  Que  donde  se  están  juntando  los  problemas  es  en  el  municipio  de  Tlaxcoapan,  pues  dicen  que  el  alcalde  Miguel  Ángel  
López  tiene  tres  meses  de  no  citar  a  sesiones  de  cabildo  a  los  integrantes  de  la  asamblea  municipal  lo  que  ha  derivado  en  
varios  pendientes,  comenzando  con  la  adecuación  del  presupuesto  de  este  año  así  como  el  plan  para  obra  pública  y  temas  
tan  importantes  como  el  equipamiento  de  la  policía  municipal,  que  es  un  tema  que  ya  lleva  meses  sin  resolverse.    
  
:  Que  quien  sigue  en  la  necedad  de  llevar  a  cabo  un  debate  entre  candidatos  es  la  aspirante  del  Partido  Encuentro  Social  
en  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  Lourdes  Acosta,  pues  a  decir  de  sus  compañeros  candidatos  es  la  única  realmente  interesada  
en  dicho  ejercicio,  por  lo  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  no  ha  dado  una  respuesta  formal  por  falta  de  interés  en  los  
demás  candidatos.  Dicen  que  como  la  candidata  del  PES  no  es  conocida,  más  que  un  debate  es  la  oportunidad  para  que  
más  población  sepa  quién  es  la  aspirante  de  este  partido  y  no  del  PM.    
  
:  Que  el  ayuntamiento  de  Tulancingo  ya  no  sabe  cómo  hacer  para  continuar  con  el  proyecto  del  censo  agropecuario  que  
estaba  realizando  en  conjunto  con   la  universidad  estatal,  pues  según   las  propias  autoridades  dicen  que   les  hace  falta  
personal  y  más  capacitación  para  continuar  con  el  proyecto,  que  ahora  se  encuentra  suspendido.  Lo  peor  del  asunto  es  
que  dicha   tarea   resulta   imprescindible  para   conocer   las  necesidades  del   ramo  en   las   comunidades  y  de  esta  manera  
generar  programas  para  su  conservación,  pero  nadie  sabe  por  dónde  empezar.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Las  propuestas  que  presentamos  están  basadas  en  las  características  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  municipios  
que   integran   el   distrito   seis;;   esto   nos   permitirá   atender   los   planteamientos   que   de  manera   directa   nos   ha   hecho   la  
ciudadanía"    
Alfredo  Bejos  Nicolás    
Candidato  del  PRI  por  Distrito  Seis  de  Pachuca  y  la  Reforma  sobre  su  plataforma.    
  
"La  participación  de  ustedes  en  todos  los  roles  que  desempeñan  cada  vez  es  más  activa,  por  eso  es  de  reconocerse,  por  
eso  se  les  respeta  y  se  les  debe  siempre  de  atender.  Su  entereza,  coraje,  fuerza  y  voluntad  es  ejemplo"    
Avelino  Tovar  Iglesias    
Dirigente  del  Partido  Verde  en  Hidalgo  sobre  las  mujeres  campesinas  de  Hidalgo.    
  
"Tenemos  propuestas  que  atacan  muchos  problemas  que  aquejan  a  México,  como  es  la  corrupción,  por  lo  que  una  de  las  
iniciativas  es  que  existan  Observatorios  Ciudadanos  que  puedan  evaluar  y  criticar  el  aduar  de  los  funcionarios"    
Aida  López  Larios    
Candidata  a  Diputada  Federal  de  Movimiento  Ciudadano  por  el  Distrito  de  Tula  de  Allende.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  diputado  local  plurinominal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  Celestino  Ábrego  Escalante,  no  se  inmuta  

popular  del  sol  azteca,  quien  forma  parte  de  la  fuerza  aérea  de  la  SEPH,  pregona  cada  vez  que  puede  que  mientras  su  
bancada  apruebe  todo   lo  que  propongan  sus  colegas  del  PRI  en  el  Congreso   local,  seguirá  cobrando  sin  problema  su  
sueldo  como  mentor.  
¡Lo  caído,  caído!  
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que  en  el  gobierno   federal  se  habla  de  relevos  en  el  gabinete  presidencial  una  vez  que  haya  transcurrido   la  elección  
intermedia  del  7  de  junio.  Dentro  del  gabinete  estatal  no  se  descarta  se  genere  algún  movimiento  importante,  tomando  
en  cuenta  que  viene  el  cambio  de  estafeta  en  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  pues  se  
acerca  el  término  del  periodo  de  su  actual  presidente,  Ricardo  Crespo  Arroyo;;  lugar  a  donde  pudiera  llegar  un  combativo  
priísta  que  tendrá  que  encabezar  a  la  estructura  tricolor  para  la  elección  local  del  próximo  año.  
  
que  al  candidato  a  diputado  federal  del  Partido  Acción  Nacional  por  el  distrito  de  Tula  de  Alllende,  Rosendo  Cruz  Rufino,  
ya  le  viene  pesando  mucho  un  fuerte  reclamo,  pues  hortalizas  de  su  propiedad  en  aquella  región  del  estado  las  riega  con  
aguas  negras  y  con  ello  atenta  contra  la  salud,  principalmente  contra  la  población  del  distrito  que  quiere  representar.  
Muy  nociva  actividad  agrícola  por  parte  del  candidato  Cruz  Rufino.  
  
que  a  golpe  de  tenis  (ya  va  en  su  segundo  par,  según  ha  dicho  a  sus  conocidos),  la  candidata  de  Morena,  María  Irma  
Hernández  Jiménez,  mantiene  su  campaña  a  diputada  federal  por  el  distrito  con  cabecera  en  Pachuca.  Hernández,  hay  
que  decirlo,  ha  debido  suplir  con  entusiasmo  los  recursos  con  los  que  cuentan  aspirantes  de  otros  partidos  en  esa  misma  
demarcación  electoral.  
  
que   luego  de  que  Criterio  diera  a  conocer  una   fotografía  de  daños  al  Pisal  de  Byron  Gálvez,  quienes   terminaron  por  
mostrar  color  fueron  los  panistas  de  Hidalgo,  pues  en  una  conferencia  de  prensa  mostraron  una  foto  en  la  que  se  ven  los  
ladrillos  levantados  de  la  obra  en  el  parque  David  Ben  Gurión,  y  sobre  ellos  una  serie  de  automóviles  exóticos  en  llamativos  
colores.  
El  problema  es  que  la  imagen  de  los  banquiazules  resultó  ser  un  fotomontaje,  pues  en  Criterio  hay  copia  de  la  foto  del  
Pisal  y,  por  otro  lado,  de  los  autos  de  lujo,  los  cuales  corresponden  a  una  sesión  fotográfica  tomada  en  Nueva  York  hace  
ya  algunos  años.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El     
  
Presa  El  Yathé:  elefante  blanco  cortesía  de  los  amigos  de  Hidalgo.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el   tema  del  creciente  robo  de  ganado  que  se  registra  en  distintas  zonas  del  
territorio  hidalguense  llegó  al  Congreso  local,  donde  los  diputados  pidieron  a  las  secretarías  de  Desarrollo  
Agropecuario,   de   Salud   y   de   Seguridad  Pública   implementar   un   operativo   conjunto   para   combatir   este  
ilícito.  
En  un  exhorto  aprobado  por  los  legisladores,  también  se  solicitó  a  los  84  ayuntamientos  de  la  entidad  intensificar  acciones  

la  vigilancia  en  los  rastros  municipales,  a  efecto  de  garantizar  el  origen  legal  del  ganado.  
  

está  de  moda  desvalijar  automóviles  en  las  inmediaciones  de  canchas  de  futbol  rápido  y  futbol  7,  donde  los  deportistas  
dejan  estacionadas  sus  unidades.  Ante  la  falta  de  vigilancia  en  estos  sitios,  el  deficiente  alumbrado  público  y  el  hecho  de  
que  el  vehículo  estará  a  su  merced  por  lo  menos  una  hora  -lo  que  dura  un  partido-
tener  un  poco  de  paciencia  para  lograr  su  cometido.  
orden  del  día  es  la  calle  donde  se  ubican  las  canchas  del  PRI  estatal,  en  la  parte  posterior  de  un  conocido  centro  comercial,  
ante  lo  cual  los  administradores  del  lugar  tomaron  la  decisión  de  abrir  las  puertas  de  la  unidad  deportiva  para  permitir  que  
los  futbolistas  se  estacionen  adentro.  
otras  canchas  la  problemática  persiste.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que,  en  la  recta  final  de  las  campañas  rumbo  a  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio,  

de  las  redes  sociales  y  panfletos  electrónicos  varios  aspirantes  dan  rienda  suelta  a  su  desesperación,  pues  
sus  propios  sondeos  les  indican  que  nada  más  no  levantan.  
(Redacción,  página  web)    
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Impedir  el  avance  de  grupos  criminales  hacia  territorio  estatal  es  uno  de  los  compromisos  que  mantienen  los  encargados  
de  la  Seguridad  Pública  en  Hidalgo,  por  ello  la  importancia  de  establecer  acciones  conjuntas  y  reuniones  permanentes  
para  concretar  objetivos.  Esta  visión  es  compartida  con  homólogos  de  Veracruz  al  ser  una  entidad  vecina  en  la  que  también  
hay  trabajos  y  esfuerzos  por  abatir  los  índices  negativos.  Alfredo  Ahedo,  titular  de  la  SSPH  acude  por  ello  a  la  Huasteca.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Roberto  Diez: Diez  Gutiérrez  de  la  Parra  es  uno  de  los  perfiles  que  desde  cualquier  área  en  la  que  esté  llama  la  
atención  por  la  dedicación  que  imprime  a  las  labores  que  le  corresponden.  En  función  de  ello  está  que  desde  el  ámbito  
educativo  mantiene  una  agenda  en  la  cual  busca  incidir  positivamente  en  acciones  que  permitan  a  los  jóvenes  acceder  a  
una  mejor  calidad  educativa.  
  
Abajo-Mayka  Ortega: 
titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  se  apagó.  La  ausencia  de  esta  funcionaria  llamó  la  atención  porque  mantenía  
un  flujo  constante  de  información,  cierto  es  que  el  blindaje  electoral  limita  el  actuar  en  temas  de  promoción,  no  así  en  lo  
concerniente  al  trabajo  cotidiano.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
DEBATE  
Este  miércoles  a   las  8  de   la  noche  en  las  instalaciones  de   la  UAEH  en  Actopan  se  verificará  el  debate  entre  
candidatos  a  diputados  federales  por  el  Distrito  III.  Al  ejercicio  asistirán  siete  de  nueve  candidatos  y  será  
televisado   por   la   estación   local   en   coordinación   con   el   Instituto   Nacional   Electoral.   El   candidato   de   la  
coalición   PRI-PVEM,   Pedro   Luis   Noble,   no   asistirá,   ya   que   la   estrategia   tricolor   para   el   actual   proceso  
electoral  es  no  tomar  parte  en  los  debates,  dado  que  su  situación  de  ventaja  no  les  requiere  recurrir  a  estos  
foros  para  exponer  sus  planteamientos  rumbo  a  la  Cámara  de  Diputados.  
    
CAP  
Ya     (CNC)  Citlalcóatl  Moreno,  quien  ayer  fue  
electo  como  nuevo  titular  de  la  agrupación  conocida  como  Congreso  Agrario  Permanente  (CAP).  Integrada  
por  10  organizaciones  de  diferente  filiación  partidista,  el  CAP  es  un  órgano  que  no  entrega  apoyos  sino  los  
gestiona  ante  las  diversas  instancias  federales,  un  tema  que  muchos  medios  de  comunicación  no  pudieron  entender  
durante  la  presentación  del  dirigente.  
    
BOLETOS  

  Ernesto  Vázquez  Baca,  ahora  ofrece  boletos  gratis  
para   el   juego   de   semifinales   del   futbol  mexicano   entre   los   Tuzos   del   Pachuca   y   los   Gallos   Blancos   del  
Querétaro.  Integrante  de  la  fórmula  PRI-PVEM,  Vázquez  Baca  anunció  a  través  de  las  redes  sociales  esta  
promoción  de  tres  pases  dobles  para  el  juego  del  jueves  por  la  noche  en  el  estadio  Miguel  Hidalgo  de  la  

promoción  intensamente  y  sin  recato  político  opaque  al  propietario  de  su  fórmula,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Salpica  al   INE   'guerra   sucia'  entre  campañas: A   18   días   de   la   elección   federal,   un   escándalo   de  
espionaje  irrumpió  en  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  al  difundirse  una  conversación  telefónica  privada  sostenida  por  
el  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova  Vianello
comunidades  indígenas.  A  través  de  la  red  social  YouTube,  desde  la  cuenta  de  un  usuario  anónimo,  que  firmó  como  Jon  
Doe,  fue  difundido  el  audio  de  una  llamada  sostenida  por  Córdova  y  el  secretario  ejecutivo  del  Instituto,  Edmundo  Jacobo  
Molina.  La  llamada  fue  verídica,  confirmó  el  instituto,  por  lo  que  presentó  una  denuncia  ante  la  Procuraduría  General  de  
la  República  (PGR)  por  intervención  ilegal  de  conversaciones  telefónicas  privadas  y  exigió  que  se  haga  una  exhaustiva  
investigación.  
refiere  a  un  encuentro  sostenido  el  24  de  abril  con  dirigentes  que  se  ostentaron  como  representantes  de  18  millones  de  
indígenas  del  país,  quienes  demandaron  al   INE  candidaturas  a  diputados   federales  y  recursos.  

dramáticas  reuniones  con  los  padres  de  Ayotzinapa,  hasta  esto,  cabrón.  A  ver  wey,  había  uno,  no  voy  a  mentir  ¿eh?,  te  lo  
voy  a  decir  como  hablaba  ese  cabrón,  me  decía  ´yo   jefe,  gran  nación  Chichimeca,  vengo  Guanajuato,  yo  decir  a  ti,  o  

  
  Aunque  en  un  primer  momento  Córdova  Vianello  expuso  en  entrevistas  radiofónicas  que  éste  

ocutor,  por  la  noche  ofreció  disculpas.  
poco  respetuosa,  hacia  uno  de  los  interlocutores  de  aquella  reunión  (de  abril).  Quiero  aprovechar  este  espacio  para  ofrecer  
una  disculpa  franca,  y  sin  rodeos,  a  quienes  se  hayan  sentido  ofendidos  por  mis  comentarios   ilegalmente  obtenidos  y  

  No  obstante  refrendó  su  respeto  a  los  
  de  mi  trayectoria  como  académico  y  como  

  Acusó  que  todo  esto  se  trata  de  hechos  para  afectar  al  Instituto  Nacional  Electoral  ante  el  ejercicio  de  
decisiones   autónomas.   e   intente   desprestigiar  

  En  el  2000,  
en  el  extinto  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  fue  intervenido  el  teléfono  de  la  entonces  consejera  Jacqueline  Peschard,  
quien  denunció  ante  la  autoridad  judicial,  sin  que  las  indagatorias  hayan  concluido  con  el  fincamiento  de  responsabilidades.  
La  noticia.  Cerca  de  las  10  de  la  mañana  el  equipo  de  Córdova  se  enteró  de  la  grabación,  publicada  en  YouTube  a  las  
19:00  horas  del  lunes,  pero  apenas  tenía  10  reproducciones.  Fuentes  del  instituto  confirmaron  que  el  consejero  presidente  
del  INE  fue  enterado  enseguida  del  hecho,  y  corroboró  que  el  audio  era  verídico,  por  lo  que  se  comisionó  al  área  jurídica  
a  presentar  la  denuncia.  Pero  fue  hasta  que  al  término  de  un  taller  informativo  hacia  las  elecciones  del  7  de  junio,  a  las  
12:00  horas,  que  salió  el  tema  al  cuestionarse  en  conferencia  a  la  consejera  Pamela  San  Martín,  pero  declinó  comentar.  
Luego  el  asunto  se  convirtió  en  el  centro  de  atención  en  el  INE.  Fue  tema  de  la  mesa  de  consejeros  electorales  quienes  
sesionaron  durante  varias  horas,  antes  de  que  por   la  noche  Córdova  decidiera  salir  a  comparecer  ante   los  medios  de  
comunicación  para  emitir  un  pronunciamiento,  sin  admitir  preguntas.  Al  término  del  mensaje  de  Córdova,  aunque  hubo  
quien   le   preguntó   que   hay   quienes   piden   su   renuncia,   el   consejero   presidente   siguió   de   largo   y   no   respondió   los  
cuestionamientos.  El  audio.  La  grabación  filtrada  se  refiere  a  un  encuentro  sostenido  el  24  de  abril  pasado  con  Hipólito  

Guanajuato,  en   la   reunión  que  sostuvieron  un  día  antes  con  el  director  ejecutivo  de  Prerrogativas  y  Partidos,  Patricio  
  Esta  es  la  segunda  crisis  del  INE.  En  febrero  PRD,  PAN,  Morena,  MC,  

Partido  del  Trabajo,  Partido  Humanista  y  Encuentro  Social  se  levantaron  del  Consejo  General,  en  protesta  porque  acusaron  
una  cercanía  con  el  PRI  y  el  gobierno  federal.  Consultado  sobre  el  tema,  anoche  el  senador  Carlos  Puente,  vocero  del  
PVEM,   dijo   que   no   está   en   la   agenda   del   partido   pedir   hoy   la   renuncia   de   Córdova   Vianello,   además   de   rechazar  
señalamientos  en  su  contra  de  partidos  como  Morena.  (Carina  García,  primera  plana)  
Criterio-Se  mofa  Córdova  de  líder  indígena  (David  Estrada,  página  19)  
Milenio-Córdova:  con  filtración  buscan  denigrar  al  INE  (Carolina  Rivera,  página  20)  
Crónica-Espionaje  telefónico  a  Lorenzo  Córdova  (Alejandro  Páez,  página  06)  
El  Independiente-Mis  comentarios  son  jocosos  y  desafortunados:  Córdova  (Sin  Embargo,  página  30)  
Capital  Hidalgo-Córdova  se  burla  de  indígenas;;  lo  exhiben  en  las  redes  (Notimex,  página  11)  
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La   Jornada-Córdova  se  mofa  de   indígena  en  un  audio   filtrado:  El   consejero   presidente   del   Instituto   Nacional  
Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova  Vianello,  se  burló  de  cómo  hablaba  un  indígena  con  quien  se  reunió  en  abril  pasado,  
según  una  grabación  de  la  charla  telefónica  difundida  ayer  en  el  canal  de  Youtube.  En  las  primeras  entrevistas  radiofónicas  

conversación  privada  obtenida  de  manera   ilegal,  motivo  por  el  cual  el  INE  presentó  ayer  mismo  una  denuncia  ante   la  
Procuraduría  General  de  la  República  (PGR).  Córdova  conversó  desde  su  teléfono  celular  con  el  secretario  general  ejecutivo  
del  instituto,  Edmundo  Jacobo  (EJ),  sobre  un  encuentro  que  tuvo  el  24  de  abril  en  el  contexto  de  la  reunión  Elecciones  sin  
Discriminación,  y  pareció  aludir  a  los  dichos  de  Hipólito  Arriaga  Pote,  quien  se  presentó  como  gobernador  indígena  de  
todas  las  etnias  del  país.  Durante  la  plática  grabada,  que  dura  un  minuto  56  segundos,  Lorenzo  Córdova  (LC)  comenta:  

        LC:  No  
  EJ:  Jajaja.  

  reloaded.  LC:  Exactamente.  Ray  Bradburyreloaded.  LC
dramáticas  reuniones  con  los  padres  de  Ayotzinapa  hasta  esto,  cabrón,  que  es...  a  ver:  había  un,  no  mames,  no  voy  a  
mentir,  ¿eh?,  y  te  voy  a  d

este  güey  yo  no  sé  si  sea  cierto  que  hable  así,  cabrón,  o  vio  mucho  Llanero  solitario,  con  eso  de  Toro,  cabrón.  No  mames,  

acabamos  muy  divertidos  o  acabamos  en  el  siquiatra  de  aquí,  cabrón.  Ofrece  disculpa.  Tres  horas  después  de  difundirse  

ilegalmente  la  conversación  de  Córdova,  y  exigió  a  las  autoridades  competentes  la  más  exhaustiva  investigación.  En  el  
noticiero  de  Joaquín  López  Dóriga,  Córdova  también  lamentó  que  existan  estas  conductas  ilegales  que  buscan  lesionar  a  

ciendo  sus  atribuciones  para  
conducir  una  elección  complicada,  pero  que  está  caminando  por  buen  camino  a  menos  de  tres  semanas.  
probablemente  poco  afortunado  en  el  ámbito  de  una  conversación  privada.  Tiene  que  ver  con  un   juicio  estrictamente  
personal  respecto  de  un  interlocutor  que  no  forma  parte  de  un  juicio  público  ni  relativo  a  derechos.  Un  comentario  jocoso,  

explicó.  Al  filo  de  las  19  horas,  Córdova  ofreció  disculpas  a  quien  se  haya  sentido  ofendido  por  los  comentarios  que  hizo.  

Quiero  aprovechar  este  espacio  para  ofrecer  una  disculpa  franca  y  sin  rodeos  a  quienes  se  hayan  sentido  ofendidos  por  

leyó  ante   la  prensa.  Sin  aceptar  preguntas,   lamentó  mucho  que  a   unos  días  de   los   comicios   se   intente   desprestigiar  
mediante  recursos  ilegales  a  esta  institución  del  Estado  mexicano  por  ejercer  a  través  de  sus  decisiones  su  autonomía.  La  
conversación  se  difundió  en  el  canal  de  John  Doe,  seguramente  aludiendo  a  personajes  de  dos  películas  estadunidenses:  
un  justiciero  que  aparece  en  John  Doe,  vigilante,  y  a  un  vagabundo  que  se  convierte  en  líder  de  opinión  en  ¿Conocen  a  
John  Doe?  La  grabación  se  hizo  popular  rápidamente,  ya  que,  de  tener  unas  10  visitas  al  mediodía,  después  de  la  siete  
de  la  noche  sumaba  mil  854,  aunque  pudieron  haber  sido  más  porque  por  minutos  se  detuvo  el  conteo.  Reacciones  en  
la  red.  Rafael   y  seguridad  

  
cobre  un  sueldo  millonario  este  pobre  indocto?  Lamentablemente  tenemos  nosotros  la  culpa,  por  permitir  que  nuestros  
impuestos      istas,  racistas,  corrientes,  ignorantes  e  insensibles  

  
peor  es  que  se  indignan  por  ser  grabados  y  han  levantado  una  denuncia  ante  la  PGR,  cuando  se  debería  premiar  a  quien  

  (Claudia  Herrera,  primera  plana)    
Excélsior-Espionaje  exhibe  a  presidente  del  INE;;  denuncian  ante  PGR  intervención  telefónica: El  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  interpuso  una  denuncia  penal  ante  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  contra  quien  
resulte  responsable,  por  el  espionaje  telefónico  contra  su  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  y  su  secretario  ejecutivo,  
Edmundo  Jacobo.  La  grabación  de  01:56  minutos  fue  difundida  en  You-Tube  y  en  la  conversación  de  ambas  autoridades  
electorales,  Córdova  se  burla  de  la  manera  de  hablar  de  un  indígena.  Más  tarde,  en  conferencia  de  prensa,  el  presidente  
del  
líderes  indígenas  que  demandaban  candidaturas  al  INE.  En  entrevista  con  Excélsior,  Hipólito  Arriaga  Pote,  conocido  como  

  El  
presidente  del  INE  se  burla  de  indígenas.  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  interpuso  una  denuncia  penal  ante  la  
PGR  contra  quien  resulte  responsable  por  el  supuesto  espionaje  telefónico  que  se  difundió  mediante  un  video  de  YouTube,  
de  una  conversación  entre  el  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  y  el  secretario  ejecutivo,  Edmundo  Jacobo,  en  la  
que   Córdova   Vianello   comenta   en   torno   de   burla,   una   reunión   que   sostuvo   con   líderes   indígenas   que   demandaban  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  27  

candidaturas.  El  23  de  abril  indígenas  que  acudieron  al  INE  solicitaron  que  se  les  reconocieran  y  registraran  candidaturas  
a  diputados  federales.  Platicaron  en  el  auditorio  del  INE  con  Patricio  Ballados,  director  de  Prerrogativas  y  Partidos  Políticos,  
pero  el  representante  de  los  indígenas  insistía  en  ver  al  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova.  En  esa  reunión,  que  estuvo  
abierta  a  la  prensa,  la  organización  indígena  amenazaba  con  impedir  las  elecciones  si  no  se  les  otorgaban  candidaturas  y  
se  les  entregaban  los  recursos  destinados  para  ello.  Hablaron  varios  de  los  inconformes  y  era  notorio  que  el  español  no  
era  su  primera  lengua.  Posteriormente,  el  grupo  de  inconformes  fueron  recibidos  por  Córdova  Vianello.  La  mañana  de  
ayer,  durante  el   taller  para   reporteros   sobre   temas  de  prerrogativas  y  partidos  políticos,  un   reportero  preguntó  a   los  
consejeros  que  de  quién  creían  que  venía  la  filtración  de  un  audio  con  la  conversación  entre  el  consejero  presidente  y  el  
secretario  ejecutivo,  que  estaba  circulando  en  YouTube.  Los  consejeros  presentes,  Pamela  San  Martín  y  Roberto  Ruiz  
Saldaña,  dijeron  desconocer  de  dónde  provenía  la  filtración.  Origen  del  audio.  Al  mediodía  de  ayer,  el  video  tenía  31  
vistas  en  una  cuenta  firmada  c   El  video  tiene  fecha  del  18  de  mayo,  y  a  las  cuatro  de  la  tarde  de  
ayer,   tenía  21  horas  de  publicado  en  esa  cuenta.   John  Doe  es  un  personaje  de  películas  estadunidenses.   La  primera  

iormente  se  difundió  la  película  John  Doe,  el  vigilante  cuya  sinopsis  
relata  que  este  personaje  es  un  hombre  común  y  corriente  que  decide  tomarse  la  justicia  en  sus  propias  manos.  Ante  este  
video,   el   INE   emitió   un   comunicado   informando   que   la   conversación   espiada   es   de   Lorenzo   Córdova   Vianello   con   el  
secretario  ejecutivo,  Edmundo  Jacobo,  y  que  la  mañana  de  ayer  martes  se  procedió  a  levantar  una  denuncia  penal  ante  

saciones   telefónicas  
  

  Transcripción  del  diálogo.   Aquí,   la   conversación   entre   el   consejero  
presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova  (LC),  y  el  secretario  ejecutivo,  Edmundo  Jacobo  (EJ).  
EJ   Consejero  presidente  a  tus  órdenes.  
LC   Perdóname,  perdóname,  ¿puedes  hablar?  
EJ   Sí,  sí,  sí  te  escucho.  
LC   Nada  en  camino  ya,  ya  hice  mis  trámites,  ya  les  di  asesoría  a  los  de  los  pueblos  indígenas,  cabrón.  
EJ   ¡Eso,  carajo!  
LC   ¡No  mames  cabrón!  
EJ   Inaudible.  
LC   No,  no,  hay  que  escribir,  ¿te  acuerdas?  O  sea,  unas  Crónicas  Marcianas  desde  el  INE,  cabrón.  
EJ   Inaudible.  
LC    ¡No,   no,   exactamente!   Rad   Bradbury   reloaded.   No   mames,   desde   las   dramáticas   reuniones   con   los   padres   de  
Ayotzinapa,  hasta  esto  cabrón.  A  ver,  no  mames,  había  un,  no  voy  a  mentir  y  te  lo  voy  a  decir  cómo  hablaba  ese  cabrón:  

  
EJ   Inaudible.  
LC   Cuando  te  estoy  diciendo  que  este  güey,  yo  no  sé  si  es  cierto  que  éste  hable  así,  cabrón,  pero  no  mames  vio  mucho  
Llanero  solitario,  con  eso  de  toro,  no  mames,  cabrón,  no  mames,  só

¿cómo  va  la  reunión?  
EJ   Bien,  bien,  bien  vamos  bien,  en  cuanto  llegues  me  dices,  ya  Miguel  Ángel  tiene  las  instrucciones  (inaudible).  
LC   No,  no,  en  cuanto  llegue  entro  ahí  y  saludo,  tranquilo.  
EJ   ¡Ah  bueno!  ¡Órale  va!  Vamos  a  tener  que  salir  luego  luego,  órale  gracias.  
LC   ¡Abrazote!  
RESPUESTA.  Es  discriminación  para  todos  los  indígenas:  Arriaga  Pote.  Hipólito  Arriaga  Pote,  el  líder  indígena  que  

  Excélsior  que  la  forma  en  que  Lorenzo  Córdova  se  refirió  a  la  manera  
de  hablar  de  uno  de  sus  asesores  en  una  reunión  que  el  consejero  presidente  del  INE  y  los  líderes  indígenas  tuvieron  el  

  Ayer  se  conoció  una  
grabación  telefónica  en  la  cual  Córdova  habla  con  el  secretario  ejecutivo  del  INE,  Edmundo  Jacobo  Molina  y  le  cuenta  en  
tono  de  burla  cómo  fue  la  reunión  con  ese  grupo  de  indígenas  que  aseguran  tener  representación  en  26  estados  del  país.  

   d
discriminación  de  la  autoridad,  del  árbitro  de  toda  la  República,  de  todo  el  proceso  y  discriminarnos  de  esa  manera,  se  

  La  organización  de  
Arriaga  Pote,  según  se  conoce,  envió  a  la  Comisión  para  el  Diálogo  con  los  Pueblos  Indígenas  de  México  una  carta  en  la  
cual   le  pedía  que  el  gobierno   federal   le  ordenara  al   INE  que  abrieran  una  sexta  circunscripción  para  que   los  pueblos  
indígenas  tuvieran  representación  en  el  Congreso  de   la  Unión  ya  que  sólo  existen  cinco  circunscripciones.  A  pregunta  

nos  tratan  bien  cuando  estamos  frente  a  ellos  y  en  las  espaldas  hablan  mal  de  nosotros.  Inclusive  cuando  fuimos  el  primer  
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día  (al  INE  el  23  de  abril),  nos  trataron  de  indios  mugrosos,  todos  los  empleados,  pero  nada  más  que  mi  personal  ni  me  
dijo  nada  en  ese  momento,  (sino)  hasta  después  me  dijeron   
fotografías  de  cómo  fueron  discriminados  y  maltratados  el  23  de  abril,  un  día  antes  de  la  reunión  con  Córdova.  Arriaga  
que  dijo  después  del  desaguisado  del  23  de  abril,  al  día  siguiente  el  consejero  presidente  del  INE  los  recibió  personalmente.  
Contó  Arriaga  que  en  la  reunión  habló  él  y  luego  Mauricio  Mata  Soria,  un  indígena  de  Guanajuato,  al  que  se  refiere  Córdova  
Vianello.   tendría  la  elección  por  no  darnos  

   (Aurora   Zepeda,  
primera  plana)  
Criterio-Niega  Osorio  riesgos  rumbo  al  7  de  junio: A  pesar  de  diversos  actos  de  violencia  y  asesinatos  de  candidatos  
en  distintas  entidades,  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  afirmó  ayer  que  el  país  no  está  en  llamas  
ni  incendiado.  Y  para  probarlo,  el  funcionario  reveló,  aunque  sin  dar  nombres,  que  sólo  20  candidatos  han  solicitado  -y  ya  
reciben-protección  de  las  fuerzas  federales,  de  los  cuales  dos  aspiran  a  una  gubernatura.  
porque  nuestro   país   no   está   en   llamas,   nuestro   país   no   está   incendiado.  Tenemos   casos   aislados   que   lamentamos   y  
estamos  trabajando  para  que  eso  no  suceda.  
solamente  hay  20  peticiones  (en  comparación  con)  los  miles  de  puestos  de  elección  popular  que  están  en  disputa.  No  han  
sido   tantos   los   reque    Tras   clausurar   la   plenaria   de   la  Conferencia  Nacional   de  
Municipios  de  México  (Conamm),  Osorio  precisó  que  la  custodia  federal  para  los  20  candidatos  concluye  un  día  después  
de  los  comicios,  el  8  de  junio,  aunque  se  podría  extender,  de  ser  necesario.  Subrayó  que  el  gobierno  federal  aplica,  en  
coordinación   con   autoridades   locales   y   electorales,   un   plan   estratégico   de   seguridad   que,   admitió,   incluye   acciones  
específicas  para  Tamaulipas,  Guerrero  y  Jalisco.   ido  ciertas  zonas  que  son  las  que  nos  preocupan,  que  no  
lo  hemos  hecho  solamente  en  un  estado,  lo  hemos  hecho  en  otros,  y  lo  hemos  hecho  en  coordinación  con  los  gobiernos  
de  los  estados,  porque  es  una  responsabilidad  compartida.  
preguntó.  
está  siendo  oportuno,  estamos  en  todo  el  territorio,  estamos  cuidando  el  desarrollo  del  proceso  electoral  en  sus  campañas,  

  En  rueda  de  prensa,  el  titular  de  la  Segob  puntualizó  que  cada  semana  
se  realiza  una  reunión  entre  funcionarios  federales  encabezados  y  representantes  de  los  partidos  políticos,  para  revisar,  
entre  otros  temas,  la  seguridad  electoral.  (Antonio  Baranda,  página  17)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los  muertos  de  Iztapalapa  
  
Un  reportaje  de  Alejandro  Cruz  en  La  Jornada  del  28  de  octubre  de  2006  retrató  dos  panteones  en  Iztapalapa  que  debieran  
rechinar  de  limpio:  el  vecinal  y  el  civil  de  San  Lorenzo  Tezonco.  Administrado  por  los  pobladores  mediante  ínfimas  cuotas  
(40  pesos  anuales  entonces)  y  trabajo  voluntario,  el  primero  presentaba  condiciones  tan  óptimas  que  hasta  se  propicia  la  

  Hoy  sigue  siendo  ejemplar.  En  el  delegacional,  
consignaba  Cruz,  no  se  ven  las  tumbas,  debido  a  que  el  pasto  está  muy  crecido,  hay  basura  por  todas  partes.  Incluso  se  

  ¿Ajá?  Pues  
en  2015  peor  está  el  de  San  Nicolás  Tolentino,  civil  también,  en  la  misma  demarcación:  grafiteado  y  vandalizado  en  su  
acceso,  barda  perimetral,  tumbas  y  criptas,  sirve  de  patio  a  pipas  oficiales  y  sobre  las  fosas,  desde  afuera,  se  desparrama  
un  basurero  descomunal.  Panteones  civiles  en  que  tanto  al  gobierno  como  a  la  mayoría  de  indolentes  deudos  los  muertos  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
Violencia  impune  en  el  futbol  
Y  cuando  uno  cree  haber  llegado  a  la  cumbre,  está  en  el  medio.    
Florestán  
  
En  el  ocio  del  atardecer  del  domingo  veía  en  la  televisión,  sin  buscar  más  explicaciones,  pues  no  le  voy  a  ninguno  de  los  
dos  equipos  que  jugaban,  soy  Puma,  el  partido  Atlas-Guadalajara  en  el  estadio  Jalisco,  que  alguna  vez  fue  sede  de  las  
menospreciadas  Chivas,  convertidas  en  un  mecanismo  de  mercadotecnia  por  parte  de  su  actual  dueño,  sumergido  en  una  
disputa  penal  con  su  esposa  por  un  asunto  de  dinero,  3  o  4  mil  millones  de  pesos  que,  afirma  su  abogado,  le  habría  birlado  
su   también   aún   socia.   Pero   esto   se   juega   en   la   cancha   de   los   tribunales   y   los   medios,   esta   vez   sin   el   derroche   y  
exhibicionismo   de   una   boda   de   cinco   días   en   la   India,   con   todo   pagado   a   sus   invitados,   o   la   de   cuatro   días   por   un  
cumpleaños  en  un  palacete  veneciano,  también  all  inclusive  para  los  de  la  gorra.  A  esa  hora  del  atardecer  dominical,  las  
Chivas  habían  anotado  su  cuarto  gol,  luego  de  un  triplete  del  bien  resucitado  Marcos  Fabián,  a  quien  en  su  momento,  y  
por  una  cerveza,  los  mojigatos  casi  lo  sacan  del  futbol  y  que  con  mi  amigo,  El  Chepo  de  la  Torre,  se  ha  reencontrado  como  
dicen  los  cronistas.  Y  en  ese  momento,  un  grupo  de  desadaptados  con  los  colores  del  Atlas  saltó  al  terreno  de  juego  para  
atacar  a  sus  jugadores.  Y  mientras  unos  sujetos  sobrados  de  kilos  los  correteaban  por  el  campo,  otros,  de  perfil  de  anarcos,  
identificados  como  integrantes  de  la  Barra  51,  se  enfrentaban  a  unos  pocos  policías  en  su  afán  de  saltar  a  la  cancha.  No  
sé  cómo  aquellos  escasos  agentes  pudieron  contener  a  la  turba,  pero  lo  hicieron  y  como  pudieron.  El  partido  se  interrumpió  
18  minutos  y  en  un  error  de  cabeza,  con  el  marcador  4-1  y  todo  resuelto,  así  terminaría,  ordenaron  que  se  reanudara  
cuando  no  estaban  dadas   las  condiciones  para  ello  y  corriendo  un  riesgo  que,  de  milagro,  no  se  materializó.  No  es   la  
primera  vez  que  vemos  estas  escenas  en  un  estadio,  pero  hemos  visto  cómo  ha  ido  creciendo  la  intensidad  de  la  violencia  
sin  que  los  gobiernos  ni  la  Federación  Mexicana  de  Futbol  reaccionen,  aplicando  las  mismas  ridículas  multas  con  libertad  
inmediata  y  escurriendo  el  bulto  porque  en  México  son  más  poderosos  los  equipos  que  la  que  debería  ser  su  autoridad  
superior,  la  Femexfut.  No  sé  si,  efectivamente,  lo  que  están  esperando  es  un  muerto.  De  ser  así,  a  este  paso,  desde  su  
indiferencia,  lamentablemente  no  van  a  tener  que  esperar  mucho.  
RETALES  
1.  NO.  Los  que  esperan  ajustes  en  el  gabinete  después  de  las  elecciones,  deberán  esperar  al  tercer  Informe  de  gobierno;;  
2.  ¡SALUD!  No  sé  cómo  andaba  El  Bronco  cuando  lo  dijo,  pero  es  mentira  que  le  haya  negado  el  derecho  de  réplica  que  
nunca  me  pidió;;  y  
3.  PÁJAROS.  De  nada  sirve  que  esté  tipificada  la  grabación  y  difusión  de  llamadas  telefónicas,  si  nunca  se  ha  sancionado  
a  un  grabador.  ¿De  verdad  el  gobierno  no  sabe  quiénes  graban?  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  el  Consejo  General  del  INE  se  convertirá  este  miércoles  en  campo  de  confrontación  entre  el  PVEM  y  el  bloque  de  
oposición,   luego   de   que   ambos   frentes   decidieran   introducir   proyectos   para   señalarse   irregularidades.   PAN   y   PRD  
presentarán  una  petición  para  quitar  el  registro  al  Verde,  mientras  que  éste  demandará  que  se  sancione  a  esos  partidos  
por  no  haber  adaptado  sus  estatutos  a   la  actual  reforma  electoral.  Por  eso,  en  el   instituto  no  les  extrañó  que  justo   la  
víspera  de  esa  sesión  se  filtrara  la  grabación  del  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  burlándose  de  la  forma  de  hablar  
de  un  líder  indígena   de  lo  que  ya  se  disculpó ,  como  si  se  tratara  de  llevar  los  reflectores  hacia  otro  lado,  en  vez  de  las  
multas  millonarias  a  un  partido.  
  
Que  en  la  Consejería  Jurídica  del  Distrito  Federal  esperan  los  resultados  de  la  investigación  que  realice  la  Oficialía  Mayor  
en  torno  al  affaire  inmobiliario  del  ex  jefe  de  Gobierno  Marcelo  Ebrard,  para  determinar  si  hay  delito  que  perseguir.  Y  es  
que  podría  haber  desde  acción  penal  hasta  responsabilidades  o  sanciones  administrativas  en  el  servicio  público.  
  
Que   una  de   las   fallas  del  nuevo  edificio  del  Senado  que  más  problemas  genera   al  menos  una    tendrá  solución   la  
próxima  quincena.  Se  trata  de  un  superinternet  para  esa  Cámara,  que  será  tres  veces  más  potente  que  en  cualquier  otra  
dependencia.  A  ver.  
  
  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

22  de  27  

Que  en   la  Asamblea  Mundial  de   la  OMS  el  gobierno  mexicano  recibirá  este  miércoles  en  Ginebra   la  certificación  de   la  
Cofepris  como  agencia  sanitaria  acreditada  para  el  abasto  global  de  vacunas  en  el  periodo  2015-2017.  Esa  medalla,  que  
entrega  la  directora  general  de  la  organización,  Margaret  Chan,  es  el  máximo  reconocimiento  que  puede  recibir  un  país  
por   su   agencia   reguladora   en   materia   de   vacunas.   Acuden   a   recibirlo   la   secretaria   de   Salud,   Mercedes   Juan,   y   el  
comisionado  federal,  Mikel  Arriola.  
  
Que  a  partir  de  la  próxima  semana  Profeco  y  Pemex  llevarán  a  cabo  operativos  de  vigilancia  y  verificación  en  la  red  de  
gasolineras  del  país  para  combatir  prácticas  ilícitas  en  la  venta  y  distribución  de  combustibles.  Con  este  fin,  Emilio  Lozoya  
y  Lorena  Martínez,  titulares  de  ambas  entidades,  acordaron  trabajar  juntos  para  beneficio  del  consumidor,  pero  también  
de  la  marca  Pemex,  afectada  por  el  robo  de  combustible  en  muchas  de  las  casi  11  mil  gasolineras  en  el  país.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-Jaque     
  
Tiendas  perdedoras  

  
Thomas  Sowell  
  
A  mi  madre,  jubilada  del  sector  público,  le  gusta  ir  a  las  tiendas  del  ISSSTE.  Con  frecuencia  compra  productos  para  mí,  
cosa  que   le  agradezco  y  que  aclaro  aquí  como  posible  conflicto  de   interés  antes  de  tomar  el  toro  por   los  cuernos.  De  
hecho,  seguramente  ahora  me  retirará  el  saludo  porque  mi  posición  es  que  estas  tiendas  deben  ser  vendidas  o  cerradas  
de  inmediato.  El  Sistema  de  Tiendas  y  Farmacias  del  ISSSTE  (SITyF),  hoy  llamado  Superissste,  tiene  su  antecedente  en  
una  tienda  inaugurada  el  13  de  julio  de  1953  por  el  entonces  presidente  Adolfo  Ruiz  Cortines.  La  idea  era  ayudar  a  los  
pensionados  del  ISSSTE  con  un  supermercado  que  les  vendiera  productos  subsidiados.  Así  han  comprado  siempre  lealtades  
y  votos  los  políticos  mexicanos.  Pasaron  varios  años  para  que  se  construyera  la  segunda  tienda,  en  1961,  pero  después  
el  sistema  se  expandió  con  rapidez.  En  1982  la  cadena  contaba  con  149  tiendas.  A  fines  de  noviembre  de  2008  tenía  275  
y  68  farmacias  (véase  www.superissste.gob.mx).  En  su  punto  máximo,  me  dice  José  Santiago  Merino  Castrejón,  director  
de  Superissste,  el  sistema  llegó  a  tener  394  tiendas  y  83  farmacias.  El  negocio  de  venta  al  menudeo,  sin  embargo,  es  muy  
difícil  y  opera  con  márgenes  diminutos.  La  dura  lucha  por  participación  de  mercado  y  rentabilidad  la  vemos  de  manera  
cotidiana   entre   empresas   como  Walmart,   Comercial   Mexicana,   Chedraui   y   Soriana.   Carrefour   y   Gigante   no   pudieron  
sobrevivir  en  el  competido  mercado  mexicano  donde  la  lealtad  del  consumidor  se  conquista  no  sólo  con  buen  servicio,  
ambiente  agradable  y  buenos  productos  sino  con  precios  unos  centavos  más  bajos  que  el  competidor.  Superissste,  a  pesar  
de  su  elevado  número  de  tiendas,  pierde  recursos  todos  los  años.  En  2012  las  pérdidas  fueron  de  1,518  millones  de  pesos,  
en  2013  de  1,813  millones  y  en  2014  de  1,717  millones,  según  Merino  Castrejón.  Cuando  una  cadena  privada  pierde  
dinero,  como  fue  el  caso  de  Comercial  Mexicana  hace  unos  años,  los  inversionistas  están  obligados  a  asumir  las  pérdidas.  
Pero  en  el  caso  de  Superissste  el  faltante  se  endosa  a  los  contribuyentes.  En  los  últimos  tiempos  los  anaqueles  de  las  
tiendas   del   ISSSTE   se   han   venido   quedando   vacíos.   Esto   se   debe   a   que   el   sistema   no   está   pudiendo   pagar   a   sus  
proveedores.  El  sistema  cerró  2014  con  2,000  millones  de  pesos  en  deudas  con  proveedores.  Muchos  ya  no  quieren  surtir  
productos  a  este  gigante  herido.  Se  entiende.  Los  actuales  responsables  de   las  tiendas,  Merino  Castrejón  y  el  director  
general  del  ISSSTE,  Sebastián  Lerdo  de  Tejada,  lograron  reducir  la  hemorragia  en  casi  100  millones  de  pesos  entre  2013  
y  2014.  Para  eso  han  disminuido  el  número  de  tiendas  de  394  a  294.  De  las  83  farmacias,  40  están  en  análisis.  Pero  una  
cosa  es  reducir  pérdidas  y  otra  muy  distinta  es  darle  la  vuelta  a  un  sistema  de  venta  al  menudeo  y  volverlo  rentable.  Eso  
parece  estar  más  allá  del  alcance  de  una  burocracia  gubernamental.  Perder  1,717  millones  de  pesos  de  los  mexicanos  en  
un  solo  año  es  bastante  grave,  pero  lo  es  más  si  entendemos  que  la  pérdida  afecta  al  ISSSTE,  una  institución  cuya  función  
es  otorgar  servicios  de  seguridad  social  a  trabajadores.  El  dinero  que  se  emplea  para  subsidiar  un  negocio  fallido  debe  
restarse  al  disponible  para  servicios  médicos  o  pensiones.  Esta  pérdida  es  injustificable.  Las  tiendas  del  ISSSTE  son  una  
competencia  desleal,  subsidiada,  pero  aun  así  los  supermercados  privados  hacen  un  mejor  trabajo  de  distribución,  no  sólo  
sin  costo  para  los  contribuyentes  sino  con  utilidades  que  se  reflejan  en  pagos  de  impuestos.  Superissste  es  un  ejemplo  
más  de  cómo  los  elefantes  blancos  del  viejo  sistema  político  se  convierten  en  una  carga  insoportable  para  la  sociedad.  
MÁS  BLOQUEOS  
¿Se  acuerda  usted  de  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  se  comprometió  a  no  permitir  más  bloqueos  de  carreteras  o  
por  lo  menos  de  la  Autopista  del  Sol?  Pues  ayer  estuvo  nuevamente  bloqueada  esta  vía  de  comunicación  entre  la  Ciudad  
de  México  y  Acapulco.  Quizá  no  les  avisaron  del  compromiso  presidencial.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Indignación  frente  a  la  práctica  del  espionaje  
  
En  la  pesadilla  orwelliana,  el  Estado  era  el  Gran  Hermano  que  espiaba  a  toda  la  sociedad.  Un  verdadero  horror  que  se  hizo  
realidad   en   algunos   países   como   la   antigua   República   Democrática   Alemana   (RDA),   fantásticamente   retratada   en   la  
película  La  vida  de  los  otros  y  el  libro  El  expediente  de  Timothy  Garton  Ash.  Menciono  esto  porque  otro  tipo  de  pesadilla  
se   cierne   sobre   México:   el   espionaje   generalizado   de   poderes   ocultos   que   luego   publican,   a   su   conveniencia,  
conversaciones  privadas  en  las  redes  sociales  que,  finalmente,  llegan  a  los  medios  de  comunicación.  Es  otro  tipo  de  horror.  
Piense  usted  en  la  gran  cantidad  de  tonterías  que  todos  decimos  cuando  estamos  hablando  por  teléfono,  asumiendo  que  
nadie   nos   escucha.  O   piense  usted   en   los   secretos   que   se   ventilan   en   la   alcoba  matrimonial.   ¿Le   gustaría   que   estas  
conversaciones  terminaran  siendo  públicas  en  el   internet,   la   radio  o   la   televisión?  Desde   luego  que  no,  porque  todos,  
absolutamente  todos,  sean  funcionarios  públicos  o  no,  tienen  el  derecho  a  la  privacidad  e  intimidad.  Si  no  dejamos  que  el  
Estado  nos  espíe  en  el  ámbito  de  lo  privado  o  lo  íntimo,  mucho  menos  podemos  permitir  que  cualquiera  lo  haga  y  luego  
lo  publique  con  toda  impunidad.  Piense  usted  en  lo  que  perderíamos  si  aceptáramos  que  el  espionaje  es  algo  normal.  Se  
impondría  el  mundo  de  lo  políticamente  correcto  en  nuestras  conversaciones  privadas  e  íntimas.  Tendríamos,  como  en  La  
vida  de  los  otros,  que  cuidarnos  todo  el  tiempo  suponiendo  que  nos  están  grabando.  ¿Queremos  vivir  en  un  mundo  así?  
Yo  no.  Yo  quiero   tener  el   derecho  a  decir   cosas  en  privado  que  nunca  diría  en  público.  Desde  un   secreto  hasta  una  
estupidez.  Es   lo  que   le   sucedió  a  Lorenzo  Córdova,   presidente  del   Instituto  Nacional  Electoral.  Hizo   un   comentario  
estúpido,  como  todos  lo  hacemos  porque  nadie  es  perfecto.  Es  muy  desafortunada  su  caracterización  de  los  indígenas.  
Pero  esto  no  quiere  decir,   como   leí   ayer   en  algunos   lugares,  que  Lorenzo   sea  un   racista  o   clasista  que   tendría  que  
renunciar.  ¡Por  favor!  Este  tipo  de  comentarios  sólo  favorece  a  los  intereses  que  grabaron  a  Córdova  y  que  tenían  toda  
la  intención  de  desprestigiarlo.  Seamos  claros:  alguien  está  tratando  de  golpear  a  la  autoridad  electoral  y,  en  particular,  
al  consejero  presidente  del  INE.  Yo  puedo  pensar  en  muchos  interesados  en  hacerlo.  No  voy  a  especular.  Lo  único  que  
puedo  decir  es  que  Córdova  es  un  hombre   íntegro,  honesto  y  de  una   capacidad  probada  en  el  ámbito  electoral.  Ya  
quisiera  México  tener  más  de  este  tipo  de  funcionarios  dirigiendo  otras  áreas  del  Estado.  Tan  es  así  que  lo  único  que  sus  
enemigos  encontraron  fue  una  grabación  donde  hizo  un  comentario  estúpido  asumiendo  que  se  encontraba  protegido  por  
el  ámbito  de  lo  privado.  Córdova,  correcta  y  rápidamente,  ya  ofreció  una  disculpa.  No  hay  más  qué  decir  en  este  caso  
particular.  Pero  sí  mucho  en  cuanto  a  la  generalización  de  las  grabaciones  ilegales  en  México.  Me  temo  que  ya  nos  estamos  
acostumbrando  a  ellas.  Es  un  error.  No  podemos  permitirlo.  Las  autoridades  deben  investigar  quiénes  son  los  que  están  
grabando  las  conversaciones  privadas,  e  incluso  las  íntimas,  para  castigarlos.  Esto  no  puede  quedar  impune,  mucho  menos  
verlo  como  normal,  común  y  corriente.  Después  de  la  caída  de  la  RDA  se  abrieron  los  archivos  de  la  policía  secreta,  la  
temible  Stasi.  En  1992,  el  académico  británico  Timothy  Garton  Ash  viajó  a  Berlín  a  buscar  su  expediente,  ya  que  había  
vivido  algunos  años  en  esa  ciudad.  Lo  que  encontró  fue  un  espanto:  sus  buenos  amigos  lo  habían  vigilado  y  delatado  a  la  

cuando  hablas  con  los  implicados,  lo  que  descubres  no  es  tanto  una  deliberada  falta  de  honestidad  como  la  capacidad  
  Garton  Ash.  Me  temo  que  en  el  caso  mexicano,  

donde  no  sabemos  quién  está  espiando,  sí  se  trata  de  una  deliberada  maldad  y  deshonestidad  para  desprestigiar  al  árbitro  
electoral  tratando  de  engañarnos  a  los  electores.  No  caigamos  en  ese  juego.  Pero,  sobre  todo,  levantemos  nuestra  voz  de  
indignación  en  contra  de  la  práctica  generalizada  del  espionaje  en  México.  Y  exijamos  a  las  autoridades  que  castiguen  a  
los  malditos  que  lo  andan  haciendo.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Cocinan  otra  derrota  para  Ebrard  
Marcelo  Ebrard  
La  suerte  política  de  Marcelo  Ebrard  está  decidida.  Nos  dicen  que  en  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  
hay  una  mayoría  de  magistrados  que  está  por  quitarle  la  candidatura  a  una  diputación  federal  suplente,  que  le  regaló  el  
INE.  Hasta  anoche,  la  mayoría  de  los  magistrados  que  definieron  su  voto  en  contra  de  don  Marcelo  trataba  de  convencer  
a  los  que  tienen  una  postura  contraria  para  que  cambiaran  su  decisión  y  así  lograr  unanimidad.  El  objetivo  es  fortalecer  
al  tribunal  ante  una  decisión  que,  saben,  es  muy  polémica.  De  todas  formas,  la  suerte  del  ex  jefe  de  gobierno  del  DF  está  
echada,  nos  aseguran.  
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El  factor  naranja  en  Michoacán  
En  la  lucha  cuerpo  a  cuerpo  que  sostienen  los  candidatos  del  PRD  y  del  PRI  al  gobierno  de  Michoacán,  Silvano  Aureoles  y  
Ascensión  Orihuela   respectivamente,   cualquier   voto   puede  hacer   la   diferencia   y   eso   lo   tiene  muy   claro   el   equipo  del  
perredista,  que  puso  en  la  mira  a  un  grupo  de  inconformes  de  Movimiento  Ciudadano  (MC)  que  quieren  llevar  a  su  rebaño.  
Nos  cuentan  que  existe  una  fuerte  división  en  el  MC  estatal  y  que  una  buena  parte  podría  apoyar  a  un  candidato  diferente  
al  suyo.  Nos  cuentan  que  la  separación  en  el  partido  naranja  se  debe  a  la  imposición  del  actual  candidato  al  gobierno  del  
estado,  Manuel  Antúnez  Oviedo.  El  PRD  busca  capitalizar  el  descontento  y  llevarse  esas  ovejas  descarriadas.  Sin  embargo,  
esa  borregada  conoce  su  valor  en  una  contienda  tan  cerrada  y  seguramente  estarán  dispuestos  a  jalar  con  el  pastor  que  
más  les  ofrezca.  
  
Dilma  Rousseff  
Logística  para  dos  presidentes  
Todo  un  reto  de  trabajo  en  logística  para  el  gobierno  federal,  y  de  seguridad  para  el  Estado  Mayor  Presidencial,  será  la  
doble  visita  de  dos  presidentes  a  México.  El  próximo  sábado,  Sauli  Niinistö,  presidente  de  Finlandia,  llega  a  suelo  nacional  
para  tratar  asuntos  relacionados  con  la  educación,  intercambio  académico,  energías  renovables  y  cooperación  forestal.  La  
mandataria  de  Brasil,  Dilma  Rousseff,  llega  el  próximo  lunes  y  concluye  su  visita  de  Estado  el  miércoles.  Las  delegaciones  
visitantes  se  preguntan  a  manera  de  broma  si  como  estrategia  juntarán  las  tres  banderas.  
  

  

investigación  para  atacar  la  corrupción,  sino  de  una  maniobra  de  prevención.  Aseguran  que  en  los  últimos  días  ha  habido  
en  dependencias  oficiales  una  concentración,  clasificación  y  en  su  caso  eliminación  de  documentos.  Aseguran  que  se  trata  
de  información  que  podría  ser  utilizada  en  contra  del  actual  gobierno  en  caso  de  que  se  diera  en  la  entidad  un  cambio  de  
color  en   la  gubernatura.  Nos  comentan  que  aunque   los  priístas  ven  en  esta  operación  una  señal  de  que  el  PAN  está  
previendo  un  triunfo  de  la  abanderada  del  PRI,  Claudia  Pavlovich,  también  se  preguntan  si  es  un  mensaje  de  desconfianza  
hacia   el   candidato   panista,   Javier   Gándara  Magaña,   y   de   cualquier  modo   quieren   estar   seguros   de   que   documentos  
comprometedores  no  caigan  en  manos  de  nadie.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
¡De  qué  se  queja  el  gobernador  Padrés  si  la  fiesta  está  buena!  
  
La   campaña  por  el   gobierno  de  Sonora  ha   sido   la  más  enconada  de  2015.  Encarnizada  por  momentos,  pero  abierta,  
transparente.  Los  equipos  del  panista  Javier  Gándara  y  la  priísta  Claudia  Pavlovich  se  han  servido  del  recurso  de  investigar  
con  buenas  y  malas  artes  al  adversario  y  poner  la  información  en  los  medios  y  las  redes.  En  ese  sentido,  ha  sido  una  
campaña  moderna,  de  contrastes  y  respuestas  vertiginosas.  En  Sonora  no  hay  muertos.  Hay  una  furiosa  disputa  por  el  
poder.   Por   eso   me   sorprendió   el   tono   llorón   del   gobernador   Guillermo   Padrés,   a   quien   los   priístas   señalan  
incontrovertiblemente  como  el   jefe  de  campaña  de  Gándara  y  el  responsable  de  una  elección  de  estado  en  contra  de  
Pavlovich.  Los  panistas  comenzaron  los  ataques  desde  los  primeros  días,  al  filtrar  grabaciones  de  la  entonces  senadora  

priístas  contraatacaron  y,  desde  estas  páginas,  documentaron  el  tema  del  avión  de  la  familia  Gándara,  que  el  candidato  
Gándara  se  renta  a  sí  mismo  con  el  dinero  público  de  su  campaña.  Y  así  han  seguido.  Ayer,  los  panistas  le  recetaron  un  
duro  desplegado  al  diputado  sonorense  Manlio  Fabio  Beltrones,  a  quienes  los  panistas  señalan  incontrovertiblemente  como  
el  jefe  de  campaña  de  Pavlovich.  Con  la  firma  del  representante  legal  de  los  blanquiazules  en  Sonora,  Pedro  Pablo  Chirinos,  
el  texto  documentaba  nueve  viajes  de  Beltrones  a  la  entidad  en  avión  privado,  entre  el  27  de  enero  y  el  15  de  mayo,  que  

  Se  juega  a  codazo  limpio.  
Pero  Padrés  se  quejó  de  que  el  gobierno  federal  está  echando  a  perder  el  proceso.  Acusó  a  la  SCT,  el  SAT,  la  Profepa,  
Conagua  y  Conapesca  de  ser  una  suerte  de  agentes  subversivos  a  favor  del  PRI.   ¿El  proceso  no  se  ha  llevado  en  paz,  
gobernador?   Yo  solo  estoy  hablando  de  las  intervenciones  de  las  instituciones  federales.  Por  eso  llamo  a  las  autoridades  
del  gobierno  federal  y  a  algunos  actores  políticos  para  que  dejen  que  las  actividades  electorales  en  el  estado  se  lleven  en  
paz.   ¿En  verdad  está  interviniendo  la  Federación?   Sin  duda.  Por  eso  pido,  respetuosamente,  que  todos  los  funcionarios  
nos  apeguemos  a  nuestro  trabajo,  a  sacar  adelante  los  presupuestos  y  obras  que  la  gente  nos  pide.  Quienes  se  van  a  
dedicar  a  la  política  deben  hacerlo  en  forma  transparente  y  deben  permitir  que  todos  en  Sonora  vayan  a  votar  y  elijan  a  
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quien  sientan  que  puede  seguir  gobernando  el  estado.  Beltrones  jala  la  marca.  El  gobernador  luce  muy  nervioso.  En  el  
cuartel  de  Pavlovich  presumían  ayer  una  ventaja  de  3.75%.  Buena  campaña.  
MENOS  DE  140.    
El  Tribunal  Electoral   le   recetará  hoy  un   segundo   revés  en  dos  semanas  a  Marcelo  Ebrard.  Pero  no  será  una  votación  
unánime.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
Y  LA  BOMBA  estalló  en  el  INE:  el  espionaje  telefónico  del  que  son  objeto  los  consejeros  electorales  puso  en  la  picota  a  
Lorenzo  Córdova.    
  
LUEGO  de  que  se  conocieron  los  lamentables  comentarios  que  hizo  el  consejero  presidente,  hubo  sesión  de  la  llamada  
Mesa  de  Consejeros  cuyos  integrantes  cerraron  filas  en  torno  a  él.    
  
EL  ATAQUE  contra  Córdova  ocurre  justo  cuando  el  Partido  Verde  anuncia  -amenaza,  mejor  dicho-llevar  a  cabo  una  ofensiva  
legislativa  para  cambiar  la  ley  que  le  prohíbe  comprar  miles  de  spots  a  las  televisoras.  
    
Y,  ADEMÁS,  en  la  víspera  de  que  el  Consejo  General  del  INE  discuta  en  su  sesión  de  hoy  varios  espinosos  expedientes  
relacionados  con  el  PVEM:  dos  multas  que  pueden  alcanzar  los  100  millones  de  pesos  cada  una;;  y  la  exigencia  de  seis  
partidos  políticos  y  150  mil  ciudadanos  para  retirarle  el  registro.  
    
PUESTO  ASÍ  el  panorama,  ¿a  quién  le  conviene  debilitar  al  Instituto  Nacional  Electoral  a  18  días  de  las  elecciones?  Por  lo  

  
    
POR  CIERTO  que  uno  de   los   temas  más   importantes   en   la   sesión   de  hoy   en   el   INE   será   el   del   financiamiento   a   los  
candidatos  independientes,  cuyas  reglas  son  un  auténtico  embrollo.  
    
Y  ES  QUE  los  legisladores  tanto  federales  como  locales  hicieron  las  cosas  de  tal  manera  que  competir  como  independiente  
en  el  sistema  electoral  mexicano  equivale  a  subirse  al  ring  con  las  manos  amarradas  para  enfrentar  a  Manny  PaPRIao,  a  

  
    
LOS   CONSEJEROS   están   divididos:   unos   quieren   mantener   el   piso   disparejo;;   y   otros   sugieren   conceder   a   los  
independientes  el  mismo  tope  de  gastos  que  a  los  candidatos  de  los  partidos  políticos.  
    
ESTO  ÚLTIMO  nivelaría  la  cancha  pero  no  del  todo,  pues  siempre  será  más  fácil  para  los  partidos  políticos  estirar  la  mano  
y  recibir,  sin  esfuerzo,  su  dinero  del  Estado;;  mientras  que  los  independientes  deben  salir  a  buscarlo  entre  los  particulares.  
    
MÁS  CONTENTOS  que  un  lanchero  de  Acapulco  andan  los  priistas  de  Guerrero  dado  el  avance  que  dicen  que  ha  tenido  su  
candidato  a  la  gubernatura,  Héctor  Astudillo.  
    
SU  OPTIMISMO  obedece  no  sólo  a  la  pésima  imagen  que  tiene  el  PRD  en  aquel  estado,  sino  también  a  la  ausencia  de  
gobierno  en  la  entidad  dado  que  Rogelio  Ortega  está  como  estatua  de  marfil.  
    
DE  AHÍ  que  Astudillo  ya  se  siente  más  arrojado  que  un  clavadista  de  La  Quebrada.  
    
¡AH,   CARAY!   Si   David   Razú   vive   en   un   penthouse   de   un   edificio   irregular   de   la   colonia   Escandón,   ¿quién   ocupa   el  
departamento  en  el  que  siempre  ha  tenido  su  domicilio  en  La  Condesa?  
    
AL  PONERSE  al  descubierto  las  irregularidades  del  edificio  que  ocupa  el  candidato  a  delegado  en  Miguel  Hidalgo,  salió  a  
flote  la  punta  del  iceberg  de  lo  que  es  un  gran  problema  inmobiliario  de  invasiones  a  modo  y  permisos  chuecos.  
    
DE  ESO  los  vecinos  se  habían  quejado  en  innumerables  ocasiones  sin  que  ninguna  autoridad  los  tomara  en  cuenta.  
  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
Espionaje  y  mofa  
  
En  México  es  muy  fácil  espiar,  pero  es  prácticamente  imposible  saber  quién  o  quiénes  son  los  que  espían.  El  espacio  no  
alcanza  para  detallar  los  casos  de  espionaje  que  se  han  presentado  en  lo  que  va  del  año  en  contra  de  candidatos  a  cargos  
de  elección  popular  y  de  actores   involucrados  en   los  procesos  electorales  en  marcha.  Los  responsables  de  esos  actos  
deben  ser  sometidos  a  proceso  penal,  pues  la  intervención  de  llamadas  telefónicas  es  un  delito.  Pero,  por  otro  lado,  los  
actores   políticos   que   mediante   esas   grabaciones   han   sido   exhibidos   por   conductas   irregulares   deben   ofrecer   una  
explicación   convincente  de   su  proceder,   lo   cual  no  ha  ocurrido.   La   candidata  del  PRI  al  gobierno  de  Sonora,  Claudia  
Pavlovich,  tiene  el  récord  de  la  persona  más  exhibida  en  conversaciones  telefónicas  obtenidas  de  manera  ilícita  en  lo  que  
va  del  año.  Sus  espías  deben  ser  sancionados,  pero  ella  debe  explicar  a  qué  se  refería  cuando  le  dijo  a  un  empresario  
en  una  de  las  conversaciones    iete  millones  y  medio  
de  pesos.  El  alcalde  con  licencia  de  Corregidora,  Querétaro,  y  candidato  del  PAN  a  diputado  local,  Antonio  Zapata,  debe  

de  2  
millones  y  medio  de  pesos.  El  candidato  del  PAN  al  gobierno  de  Baja  California  Sur,  Carlos  Mendoza  Davis,  no  ha  explicado  
por  qué  le  pidió  a  un  funcionario  de  la  actual  administración  estatal  que  deposite  recursos  en  cuentas  bancarias  de  sus  
familiares.  Los  mexicanos  debemos  saber  quién  grabó  la  conversación  telefónica  privada  en  la  que  el  presidente  del  INE,  
Lorenzo  Córdova  Vianello,  se  mofa  de  un  dirigente  indígena.  Esa  conversación  grabada  de  manera  ilegal  pinta  a  Córdova  
Vianello  como  un  funcionario  yuppie  que  se  autocolocó  entre  la  diversión  y  el  psiquiatra  por  atender  a  sectores  vulnerables  
de  la  población.  Sin  embargo,  hay  que  reconocer  la  decisión  de  Córdova  de  aceptar  que  la  conversación  es  auténtica,  y  
de  ofrecer  una  disculpa  por  la  forma  en  que  se  expresó,  así  haya  sido  en  privado.  Moraleja:  los  servidores  públicos  deben  
ser  cuidadosos  de   la  forma  en  que  se  conducen,   incluso  en  privado.  Como  dijo  ayer  el  presidente  del  Senado,  Miguel  
Barbosa,  hay  que  evitar  el  espionaje,  pero  también  hay  que  cuidar  el  lenguaje.  
OFF  THE  RECORD  
DOS  CACHUCHAS    
Mónica  González  Contró   es   al  mismo   tiempo   consejera   de   la  Comisión   de  Derechos  Humanos  del   DF   y   de   la  CNDH.  
Son  dos  instituciones  independientes  entre  sí,  que  comparten  a  una  misma  consejera.  En  ambos  organismos  se  analiza  lo  
que  podría  representar  un  conflicto  de  intereses.  
AVANZA   SORIA  
Una  encuesta  de  Mendoza  Blanco  y  Asociados  coloca  al  candidato  del  PRD  a  la  delegación  Cuauhtémoc,  José  Luis  Muñoz  
Soria,  al   frente  de   las  preferencias  electorales.  El  perredista   tiene  el  24  por  ciento  de   las  preferencias,  seguido  por   la  
candidata  del  PRI,  Alejandra  Barrios,  con  el  17  por  ciento.  Ricardo  Monreal,  de  Morena,  tiene  el  15  por  ciento.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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